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Выше качественные 
пеказатели рабеты 

предприятий
в  прошлом году промышлен

ность нашей области, как и всей 
страны, сделала важный шаг впе
ред по пути досрочного выполне
ния семилетнего плана. Выпуск ва
ловой продукции увеличился по 
сравнению с предыдущим годом 
на 8,3 процента. Свёрх плана вы
пущено большое количество раз
личных машин, подшипников, 
электроламп, кабелей и другой 
продукции. Освоен выпуск мно
гих видов новых изделий, 
осуществлено немало важных ме
роприятий по механизации и авто
матизации производства, модерни
зации действующего оборудования.

Однако показатели работы на
ших предприятий были бы значи
тельно выше, если бы все коллек
тивы выполняли планы и свои обя
зательства по всем показателям. 
На многих предприятиях еще 
очень велики затраты труда, расхо
ды сырья, топлива и электроэнер
гии, потери от выпуска продукции 
низкого качества и другие непроиз
водительные расходы.

Главное условие увеличения 
производства — непрерывный рост 
производительности труда. Между 
тем, производительность труда 
на многих наших предприятиях 
растет медленно. Предприятия сов
нархоза выполнили годовой план 
по этому важнейшему показателю 
лишь на 99,8 процента. Не выпол
нили заданий по росту производи
тельности труда заводы манометро
вый, подшипниковый, кранового 
электрооборудования, Кетский я 
Могочинскнй лесозаводы, Батурин- 
ская судоверфь, многие предприя
тия комбината «Томлес», большин
ство строительных организаций.

Низкие темпы роста производи
тельности труда объясняются пре
жде всего тем, что на многих пред
приятиях допускают порочную 
практику выполнения плана любой 
ценой, не считаясь с трудовыми за
тратами. На предприятиях области 
еще очень велик объем ручного 
труда, слабо механизируются вспо
могательные, транспортные и конт
рольные операции.

Вопросы технического прогресса 
во многих случаях решаются не
комплексно, без учета повышения 
производительности труда в целом 
по участку, цеху, предприятию. 
Многие наиболее важные органи
зационно-технические мероприя
тия, которые могли бы значнте.тц- 
но увеличить производительность 
труда, не выполнены. На маномет
ровом заводе, например, сорваны 
сроки изготовления роторной ли
нии, которая позволила бы значи
тельно повысить ' производитель
ность труда на сборке механизмов 
манометров. На заводе «Снбэлек- 
тромотор* задержали пуск автома
тической линии для обработки ва
лов электродвигателей четвертого 
габарита. На этом же заводе без
действуют мощные прессы-автома
ты только потому, что своевремен
но не были решены смежные во
просы раскроя дннамной стали и 
изготовления штампов. I

Руководители ряда предприятий, 
стараются выполнить установлен-’ 
ные планы не умением, а числом. 
На этих предприятиях содержит-- 
ся большое число работников сверх ̂ 
установленных планов. И это в то ' 
время, когда из-за неорганизован- '■ 
ности, низкой производственной и 
трудовой дисциплины теряется 
очень много рабочего времени.. 
Только на манометровом заводе по 
этой причине в прошлом году по
теряно 4.600 человеко-дней. Вели-^ 
ки простои оборудования н рабо- 
чнх на заводе режущих инструмен
тов, Могочинском лесозаводе, в 
Лайском леспромхозе и других 
предприятиях.

Хотя промышленность области в 
целом и дала сверх годового плана: 
продукции на несколько миллионов 
рублей, народное хозяйство недо-; 
получило много важнейших видов 
продукции, в том числе в тысяч | 
электродвигателей мощностью до 
100 киловатт, 148 тысяч различ
ных приборов, более 400 тысяч ку
бометров деловой древесины, более | 
12 тысяч кубометров железобетона 
и другой продукции.

Нередко в адрес совнархоза и 
областных организаций приходят 
письма и телеграммы о срыве по-' 
ставок изделий в другие экономи
ческие районы. Томский маномет
ровый завод, например, пять раз

срывал сроки поставки электро- 
контактных манометров Москов
скому гипсовому заводу. Девять 
месяцев ждет гидравлические ма
нометры с этого завода Тульский 
совнархоз. Мкого таких телеграмм 
на заводах режущих инструментов, 
«Томкабеле» и других предприя
тиях. Эти телеграммы свидетельст
вуют о пренебрежении руководите
лей ряда предприятий к выполне
нию плана в полной номенклатуре 
и ассортименте. Эти руководители 
забывают, что для успешного вы
полнения семилетки требуется уве
личение выпуска продукции не во
обще, а той, которая в первую оче
редь нужна для развития народно
го хозяйства.

Большие претензии предъявля
ют потребители н к  качеству про
дукции, выпускаемой нашими пред
приятиями. В прошлом году из-за 
несоблюдения технических условий 
и других дефектов запрещалась от
грузка целых партий продукции 
заводов «Сибэлектромотор», элек
тромеханического, манометрового н 
других. На ряде предприятий вели
ки потери от выпуска бракованной 
продукции. На заводах «Республи
ка», весовом, манометровом и неко
торых других предприятиях эти по
тери в прошлом году не только не 
умеяьши.чись, но даже возросли.

Июльский Пленум ЦК КПСС 
(1960 г.) обратил особое внимание 
на улучшение качественных пока
зателей работы предприятий. Пле
нум указал, что быстрый рост про
изводительности труда, высокие 
темпы социалистических накопле
ний являются решающими услови
ями для ускорения движения на
шей страны вперед, для дальней
шего подъема народного хозяйства 
и повышения жизценного уровня 
советского народа. Партийные, со
ветские, хозяйственные, профсоюз
ные и комсомольские организации 
должны усилить работу по улучше
нию качественных показателей во 
всех звеньях народного хозяйства, 
добиваясь более эффективного ис
пользования капитальных вложе
ний, трудовых и материальных ре
сурсов, максимального снижения 
затрат общественного труда на про
изводство единицы продукции.

С большим политическим и тру
довым подъемом идет наша страна 
к X X II съезду Коммунистической 
партии. Как и по всей нашей стра
не. коллективы промышленных 
предприятий принимают повышен
ные обязательства в честь этого ис
торического события в жизни на
шей партии и всего советского на
рода.

Надо организовать дело так, что
бы все эти обязательства были вы
полнены по всем показателям, что
бы каждое предприятие выпускало 
продукцию в установленные сроки, 
в /Нужной номенклатуре и ассорти
менте и высокого качества, снижа
ло себестоимость продукции.

Решения январского Плеі^ма 
ЦК КПСС, разработавшего кон
кретную программу подъема всех 
отраслей сельского хозяйства, вы
звали у каждого советского челове
ка новый прилив творческих сил. 
Коллективы промышленных пред
приятий нашей области за счет 
сэкономленных материалов обя.за- 
лись значительно увеличить вы
пуск машин, запасных частей и 
других изделий для нужд сельско
го хозяйства. Эти обязательства 
должны быть выполнены пол
ностью и в установленные сроки.

Улучшение качественных пока
зателей работы предприятий долж
но быть в центре внимания пар
тийных организаций. Нужно широ
ко оргаішзовать социалистическое 
соревнование всех рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих за повышение произво
дительности труда, экономию 
сырья и материалов, улучшение 
качества продукции, снижение се
бестоимости. К  этому делу надо 
широко привлечь общественность 
и в первую очередь производствен
ные совещания, комиссии партий
ного контроля и технические ко
миссии, которые многое должны 
сделать для выявления новых ре
зервов. имеющихся на предприя
тиях.

Шире соревнование за достой
ную встречу X X II съезда КПСС, 
за досрочное выполнение плана 
третьего года семилетки по всем 
количественным и качественным 
показателям!

У К  А 3
Президиума Верховного Совета РСФСР

О награждении медалью „За отвагу 
на пожаре" Панкова В. В.

' За отвагу и самоотверженность, 
проявленные при спасении трех че
ловек во время пожара в селе Не- 
веже-Колодезское Задонского района 
Липецкой области, наградить от име
ни Президиума Верховного Совета

Председатель Президиума 

Секретарь Президиума 

Москва, 8 февраля 1961 года.

СССР медалью «За отвагу на пожа
ре» Панкова Владимира Васильеви
ча —  слесаря-.монтажника Томского 
монтажного участка Новосибирского 
монтажного управления.

Верховного Совета РСФСР 
Н. ОРГАНОВ.

Верховного Совета РСФСР
С. ОРЛОВ.

ПРИБЫТИЕ 
ТОВАРИЩА 

Н.С. ХРУЩЕВА 
В ВОРОНЕЖ
ВОРОНЕЖ, 9 февраля. (ТАСС). Се

годня в Воронеж для участия в рабо
те совещания передовиков сельского 
хозяйства центрально-черноземных 
областей прибыл Первый секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев.

На совещание прибыли также за
меститель председателя Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР Г. И. Воронов и 
председатель Совета Министров 
РСФСР Л. С. Полянский.

В несть XXII съезда КПСС

ОТЪЕЗД
В ГВИНЕЙСКУЮ 

РЕСПУБЛИКУ 
Л. И. БРЕЖНЕВА

На трудовой 
вахте

Многие охотники Молчановского 
района в осенне-зимний сезон пере
выполнили свои обязательства. Так, 
старейший промысловик П. Писарев 
из деревни Амбарцево -сдал пушни
ны на 874 рубля (в новых деньгах), 
более чем в 2,5 раза перевыполнив 
обязательство. Охотники Могочинско- 
го сельпо Г. Гуменный и В. Карпо
вич добыли пушнины больше чем 
на 600 рублей каждый. Намного пе- 
ревьшолнил свое обязательство 
В. Верещак.

Идя навстречу ХХІГ съезду КПСС, 
каждый охотник района решил в 
первом квартале сдать пушнины не 
менее чем на 100 рублей. Сейчас 
промысловики вышли в тайгу.

В. МАЙКОВ.
'Ѵ

Коллектив Асиновского горпище
комбината план второго года семи
летки по валовой продукции выпол
нил на 108 процентов, по вьтуску 
хлебо-булочных изделий —  на 220 
процентов.

Рабочие и служащие комбината 
решили к  началу работы XXII съезда 
КПСС закончить десятимесячную 
программу, досрочно, к  20 декабря, 
завершить годовое задание и дать 
дополнительно на 5 тысяч рублей 
продукции.

27 января коллектив выполнил 
месячный план по выпуску валовой 
продукции. Сверх задания вырабо
тано 1,5 тонны кондитерских изде
лий, 0,6 тонны баранок. 0.6 тонны 
варенья.

П. СУХАЧЕВ.

В начале этого года на том
ской швейной фабрике № 6 
вступил в строй новый цех по
шива женских костюмов. Первой 
освоила выпуск новых изделий 
одна из лучших бригад фабрики, 
которой руководит опытная 
швея 3. М. Утропова. В дни 
вахты в честь ХХП съезда 
КПСС бригада ежесменно пере
выполняет задаігае.

На снимке: члены передовой 
бригады (слева направо)—швея 
Л. Климова, бригадир 3. Утро
пова. швеи В. Кураченко и 
А. Малкина.

Фото л. Семенова.

К съезду—новые изделия

МОСКВА, 9 февраля. (ТАСС). Се- , 
годня утром из Москвы в Гвиней- і 
скую Республику с официальным ви- < 
зитом отбыли Председатель Президи
ума Верховного (Совета (ХСР Л. И. * 
Брежнев и сопровождающие его ли- ‘ 
ца. Л. И. Брежнев направляется в | 
Гвинею по приглашению президента | 
Секу Туре и правительства.

На Внуковском аэродроме, у кр а - ' 
шенном государственными флагами | 
Советского Союза. Л. И. Брежнева | 
провожали А. Б. Аристов. Н. Г. Иг
натов, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, ' 
0. В. Куусинен. А. И. Микоян, М. А. 
Суслов, Е. А. Фурцева. Н. М. Швер- \ 
ник, П. Н. Поспелов, Б. В. Гришин, , 
министры СССР, маршалы Советско- , 
го Союза, члены ЦК КПСС, руководи- ( 
тели партийных и советских органи
заций Москвы и Московской обла- \ 
сти.

В числе провожавших были иност- \ 
ранные дипломаты, журналисты.

Сотни пррдставителей трудящихі'я | 
Москвы тепло проводили Л. И. Бреж
нева.

 ̂ 2 5  тысяч тонн гр у за  
свер х  плана— так реш или  

томские речники

А. Н. Косыгин 
посетит 
Индию  .

Премьер-министр Индии Дж. Неру 
передал первому заместителю Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгину приглашение посе-, 
тить Индию.

Аі Н. Косыгин с благодарностью 
принял это приглашение. Согласно 
договоренности, визит А. Н. Косыгина 
в Индию состоится во второй полови
не февраля 1961 года.

На ремонтно-экЛілуатаиионных 
базах, пристанях, в затонах на
шей области идет деятельная под
готовка к  навигации третьего го
да семилетки. Речники области 
решили стать на трудовую вах
ту в честь XXII съезда КПСС, ис
пользовать новые резервы для 
увеличения объема перевозки и 
переработки грузов. Именно об 
этом говорили участники недав
но состоявшегося собрания пар
тийно-хозяйственного актива ра
ботников Томского эксплуата
ционного участка Обского речного 
пароходства.

Докладчик— начальник і'частка 
тов. Фрейдин и выступающие в 
прениях говорили о недостатках 
в использовании флота, беспоряд
ках на пристанях. Многие сроч
ные грузы подолгу лежат на при
станях, слабо механизированы 
некоторые погрузочно-разгрузоч
ные работы, особенно разгрузка 
несамоходного флота. На участке 
минерально-строительных грузов 
Томской пристани погрузочные 
краны работают с неисправными 
грейферами, плохо организован 
труд крановщиков. Это ведет к 
большим потерям рабочего време
ни. В прошлую навигацию уча
сток недогрузил около 200 тысяч 
тонн д'равия. Большие резервы 
заложены в сокращении больших 
простоев судов, в увеличении их

оборачиваемости. Участники соб
рания указывали на необходи
мость внедрения передовых мето
дов вождения судов, улучшения 
организации социалистического 
соревнования среди работников 
всех звеньев речного потока.

Речникл области обязались 
встретить XXII съезд КПСС но
выми трудовыми успехами. Они 
решили на 10 дней раньше срока 
закончить ремонт флота, ко дню 
открытия XXII съезда КПСС пере
везти 25 тысяч тонн грузов сверх 
плана, повысить производитель
ность труда на погрузочно-разгру
зочных работах на 10 процентов 
и за счет этого до конца года пе
реработать дополнительно не ме
нее 30 тысяч тонн грузов

В. АЙДРЁЕВ.

В прошлом году вступил в строй 
действующих Томский завод крано
вого электрооборудования. В труд
ных условиях монтажа оборудования 
и освоения новых производственных 
площадей коллектив завода выпол
нил план второго года семилетки по 
выпуску валовой продукции.

Большие задачи стоят перед кол
лективом молодого завода в третьем 
году семилетки. Выпуск продукции 
должен быть увеличен в девять раз.

Коллектив завода решил мобилизо
вать все имеющиеся у него резервы 
для досрочного выполнения плана. 
Встав на трудовую вахту в честь 
XXII съезда КПСС, участки, цехи, 
отделы и службы решили включить
ся в соревнование за звание коллек
тивов коммунистического труда. Го
довой план выпуска валовой продук
ции коллектив завода обязался вы
полнить досрочно, к  25 декабря.

Решено досрочно освоить серий
ное производство крановых электро
двигателей и контроллеров НТ-101, 
а в дни работы съезда выпустить 
первую партию электродвигателей 
МТБ седьмого габарита.

Эти результаты будут достигнуты 
за счет роста производительности

Коллектив завода включился в по
ход за повышение культуры произ
водства, за благоустройство террито
рии нового предприятия.

В. ЧАНОВ.
диспетчер Томского завода крано

вого электрооборудования.

труда, которую решено повысить на , коровы 
1 процент против плана, к  к(1ицу

Надою
по 3.200 килограммов 

молока от коровы
По всей стране развернулось ши

рокое социалистическое соревнование 
за достойную встречу XXII съезда 
КПСС.

Актігвно включились в это сорев
нование и животноводы нашей сель
хозартели. Многие из них в честь 
съезда КПСС берут повышенные со
циалистические обязательства.

Я тоже хочу встретить •оі'крытие 
съезда партии новыми достижения
ми в труде.

В прошлом году я брала обязатель
ство надоить по 2.400 килограопгов 
молока от фуражной коровы. Вьгао.т- 
нила его к  празднику Великого Ок
тября и до конца года надоила 2.958 
килограммов молока от коровы. В 
третьем году семилетки даю слово 
по.тучить 3.200 килограммов молока

года оудет внедрено такое количе
ство рационализаторских предложе
ний. которое позволит сэкономить 
не менее 50 тысяч рублей в новых 
ценах.

Н. АНДРЕЕВА,
доярка колхоза «Заветы Ленина» 

Кожевниковского района.

Ответ Николая Зубарева
Птицеводы Зырянского района, 

включившись в соревнование за до
стойную встречу ХХП съезда КПСС, 
обязались в третьем году семилетки

в январе от каждой курицы-несуш
ки получил по И  яиц.

Николай Григорьевич Зубарев —  
механизатор. Взвесив свои си.ты.

довести производство яиц до 1 мил- решил стать птицеводо.м. В правлении 
Лиона штук. I колхоза одобрили инітциативу бьгвшв'

По итогам работы за январь первое го механігзатора.
место в районе заняла птичница 
колхоза имени Фрунзе коммунистка 
Л. В. Савина. От каждой курицы-не- 
|сушки за прошедший месяц она по
лучила по 16 яиц.

Второе место в соревновании пти
цеводов занял Н. Г. Зубарев из кол
хоза «Борьба за коммунизм», который

Осенью 1960 года Я. Г. Зубарев 
стал работать на птицеферме. Он хо
рошо подготовил’ птичник для содер
жания кур в зимних условиях. Ском
плектовал птичье стадо, позаботился 
о заготовке необходимых кормов.

Л. ВОЙТЕННО.

Навстречу выборам в местные Советы

Выдвижение кандидатов в депутаты

IX пленум 
ЦК ВЛКСМ
МОСКВА, 9 февра-тя. (ТАСС). Сего

дня в Москве открылся IX пленум 
Центрального Комитета ВЛКСМ. Он 
обсудит вопрос об з'частии комсо
мольских организаций в выполнении 
постановления январского (1961 го
да) Пленума ЦК КПСС «0 вьшолне- 
НИИ государственного плана и социа
листических обязательств по произ
водству И продаже государству про
дуктов земледелия и животноводства 
в 1960 году и о мероприятиях по 
дальнейшему развитию сельского 
хозяйства».

Пленум открыл первый секретарь 
ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов. В работе 
пленума принимает участие большая 
группа молодых передовиков сель
ского хозяйства.

В своем заводском клубе собра-1 
лись позавчера рабочие, служащие, | 
инженерно-технические работники | 
Томского завода режущих инструмен-1 
тов. Идет с()брание по выдвижению j 
кандидатов в депутаты областного и 
городского Советов депутатов грудя
щихся.

Выступает мастер цеха фрез тов. 
Косихин.

—  От имени коллектива нашего 
цеха, —  говорит он, —  предлм-аю 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
областного Совета депутатов трудя
щихся по избирательному округу 
Х* 28 фрезеровщицу Александру Пав
ловну Иноземцеву.

Тов. Косихин расска.зывает, как в 
трудные годы Великой Отечественной 
войны шестнадцатилетняя девушка 
пришла на завод после окончания ре
месленного училища. С тех пор она 
стала высококвалифицированной ра
ботницей. Овладела несколькими 
смежными профессиями. Свой бога
тый опыт тов. Иноземцева охотно пе
редает другим рабочим. В дни тру
довой вахты в честь XXII съезда 
КПСС Александра Павловна грудится 
с еще большим подъемом, вьгаолняя 
нормы выработки на 115— 120 про
центов.

Участники собрания единодушно 
поддержали предложение о выдвиже
нии А. П. Иноземцевой кандидатом в 
депутаты областного Совета депута
тов трудящихся.

Один за другим выступают рабо
чие. Они называют имена своих луч
ших т(№арищей по труду, активных 
общественников, выдвигая их канди
датами в Томский городской Совет 
депутатов трудящихся.

На собрании были выдвинуты кан
дидатами в депутаты Томского город
ского Совета депутатов трудящихся 
токарь инструментального цеха В. С. 
Васильев, шлифовщица Е. 3. Василь
ева, резьбошлифовщик Н. И. Сини
цын, планировщица А. Г. Афанасье
ва, заточница Т. В. Лапшова, сле
сарь Г. Г. Велик, мастер А. П. Пани
на. фрезеровщик Л. Ф. Курченко, на
ладчик 3. Д. Шлыкова, слесарь М. Ф. 
Толоконников.

V
В клубе Томского мелькомбина

та состоялось собрание трудящихся 
по выдвижению кандидатов в депута
ты городского Овета.

Слово предоставляется механику 
автогаража тов. Латушко. Он предла
гает выдвинуть кандидатом в депута
ты городского Совета машиниста теп
ловоза Михаила Терентьевича Черев- 
ко.

Бригада тепловоза, которую воз
главляет тов. Черевко, является луч
шей на комбинате, успепгао борется 
за звание коллектива коммунистиче
ского труда. Коммунист тов. Черевко 
ведет большую общественную работу. 
Он член комиссии партийного контро
ля по внедрению новой техники, ав
томатизации и механизаций произ
водственных процессов.

Все собравшиеся единодушно под
держали предложение тов. Латушко.

Кандидатами в депутаты городско
го Совета выдвинуты также работни
ца зерносушильного элеватора Анна 
Хрисанфовна Трубина, работница с 
рассеивающей машины, ударница 
коммунистического труда Татьяна 
Михайловна Степанова, заведующий

промышленно-транспортным отделом 
горкома КПСС Алексей Иосифович 
Демчук.

V  •
На стыке двух смен собрались ра

бочие, специалисты, служащие Том
ской карандашной фабрики, чтобы 
назвать имена своих посланцев в ме
стные органы Советской власти.

Слово ‘берет технорук одного из 
цехов Л. В. Морозова.

—  Я предлагаю, —  говорит она, 
—  кандидатуру Марии Алексеевны 
Якуниной в депутаты Томского обла
стного Совета.

Рассказывать собравшимся о жиз
ненном и трудовом пути Марии Алек
сеевны нет надобности. На предприя
тии все ее знают. Сюда пришла она 
подростком из школы фабрично-за
водского обучения и выросла до пе
редовой сортировщицы карандашной 
дощечки. М. А. Якунина —  молодой 
коммунист, учится в вечерней школе 
рабочей молодежи, является ' членом 
бригады, борющейся за звание кол
лектива коммунистического труда. 
Чуткий, отзывчивый товарищ.

Кандидатура передовой производст
венницы выдвигается уже вторично. 
На прошлых выборах в местные Со
веты рабочие фабрики единодушно 
отдали свои голоса за М. А. Якунину.

После выступления Л. В. Моро
зовой слово взял Д. Т. Селиванов. Он 
горячо поддержал выставленную 
кандидатуру в областгіой Совет депу
татов трудящихся по избирательному 
округу Хі 1

На собран 
имена лучших, выдвинутых кандида
тами в Томский городской Совет:

Е. И. Перескоковой, И. Г. Салеевой, 
И. В. Бобковой, Б. А. Тимохиной и 
В. Г. Чекалина.

Коллектив предприятия единодуш
но поддержал все кандидатуры.

ЗЫРЯНКА. (По телефону). На
предприятиях, в колхозах, РТС и уч
реждениях района проходят собрания 
трудящихся по выдвижению канди
датов в депутаты областного Совета.

! Избиратели Чердатского избира- 
I тельного округа № 74 единодушно 
I выдвинули кандидатом в депутаты 

областного Совета депутатов трудя
щихся первого секретаря Зырянско 
го райкома КПСС В. Ф. Яновича.

Кандидатами в депутаты районно
го и сельских Советов выдвинуты 
многие передовики производства, 
представители интеллигенции, те, 
кто своим самоотверженным трудом 
вносит достойный вклад в дело борь
бы за претворение в жизнь решений 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства.

V
КРИВОШЕИНО. (По телефону).

Здесь состоялось собрание колхозни
ков сельхозартелей «Ясный путь» и 
имени Жданова. Избиратели выдви
нули кандидатом в депутаты област
ного Совета депутатов трудящихся 
председателя Кривошеинского рай
исполкома Михаила Александровича 
Ковалева и председателя колхоза 
имени Жданова Екатерину Никола-1 
евну Карпович. )

Эти кандидатуры поддержали кол-і 
лективы организаций райцентра, кол-; 
хозники артели имени Свердлова и 
другие. 1

В  ш о с л в д в и М  
ч л е

Португальские 
колонии борются

ПАРИЖ, 9 февраля. (ТАСС). В 
различных районах португальской 
колонии Ангола продолжаются де
монстрации местного населения, 
которые проходят под лозунгами 
национально-освободительного дви
жения. Напуганный восстанием в 
Луанде — административном цент
ре Анголы, — диктатор Салазар 
срочно направляет в эту колонию 
крупные военные подкрепления на 
транспортных самолетах и кораб
лях.

По приказанию португальского 
правительства по всей Анголе про
изводятся массовые облавы и 
обыски. Португальские солдаты и 
полицейские окружили район горо
да Луанды, пытаясь арестовать 
руководителей недавнего восста
ния. В Луанде, по сообщению 
иностранных информационных 
агентств, арестовано более 100 че
ловек, принимавших участие в 
нападении на здание тюрьмы для 
политических заключенных.

КОНАКРИ, 9 февраля. (ТАСС). 
Против режима Салазара выступа
ет также население других порту
гальских колоний. Африканская 
партия борьбы за независимость 
Португальской Гвинеи опубликова
ла заявление, в котором разобла
чает преступления португальских 
колонизаторов в Португальской 
Гвинее и на о-вах Зеленого Мыса\ 
репрессии и издевательства над 
африканцами. Партия призывает 
всех африканцев сплотиться для 
завоевания свободы и независиж>- 
сти Португальской Гвинеи,
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IX СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТА ТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Отчет о работе Томского облисполкома за 1960 год
Щстоащая сессия областного 

Совета депутатов трудящихся прохо
дит в период высокого политическо
го и трудового подъеыа трудящихся, 
вызванного историческими решения
ми январстіого Пленума ЦК КПСС.

Тесно сплочениыб вокруг своей 
родной партии н ее ленинского 
Центрального Комитета во главе с 
товарищем Н. С. Хрущевы^, совет
ский народ преисполнен решимости 
новыми победами встретить предсто
ящий XXII съезд Коммунистической 
партии (Светского Союза.

V
В истекшем 1960 году труженики 

сельского хозяйства области доби
лись некоторого увеличения произ
водства и заготовок сельскохозяй
ственных прод>тктов. Область выпол- 

.нила плавы заготовоік хлеба, мяса, 
молока, яиц и махорки.

Однако уровень производства и за
готовок продуктов животноводства в 
колхозах и совхозах области'продол
жает оставаться крайне низким.

В Томской области, как и во вееі? 
нашей стране, увеличилось город
ское население, поднялось матери
альное благосостояние трудящихся. 
За пять лет доходы населения обла
сти увеличились на 1.100 миллионов 
рублей (в старом масштабе цен), в 
том числе прирост фонда заработ
ной платы составил 716 млн. руб
лей, произведено снижение подоход
ного налога и сельхозналога в се
верных районах на 22 млн. рублей, 
выигрыш от отмены займов составил 
111 млн. рублей; увеличена выпла
та пенсий, пособий и стипендий на 
16Q млн. рублей, выдача колхозни
кам на трудодни увеличилась на 
33 млн. рублей, от продажи продук
тов сельского хозяйства в связи с 
повышением заготовительных цен 
население выиграло 56 млн. рублей.

Все это обязывает нас резко увели
чить производство продуктов сельско
го хозяйства.-

Однако мы неудовлетворительно 
справляемся с этой задачей. На 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий колхозы и совхозы области про
извели в прошедшем году мяса толь
ко 6,5 центнера, молока —  76 цент
неров, свинины на 100 гектаров 
пашни —  лишь 4,3 центнера и яиц 
на 100 гектаров зерновых —  2.826 
штук.

В колхозах и совхозах области за 
истекший год ігроизведено очень мало 
свинины. Неудовлетворительно по
ставлено у нас дело с нап’лом круп
ного рогатого скота. За истекший год 
колхозы сдали на мясо маловесного 
и неупитанного крупного рогатого 
скота 37,6 процента, овец —  56,7 
процента.

Мы не покончили и с таким по
зорным явлением, как падеж скота. 
Только за год пало 15 тысяч голов 
крупного рогатого скота, 27 тысяч 
голов свиней и 13 тысяч голов овец. 
Если бы сохранить это поголовье, 
можно было бы получить дополни
тельно около 5,5 тысячи тонн мяса.

Ца декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС в 1959 году наша область бы
ла подвергнута критике за сокра
щение поголовья коров. Однако обл
исполком, его управление сельского 
хозяйства и многие райисполкомы не 
ПРИНЯЛИ необходимых мер, обеспечи
вающих увеличение поголовья ко
ров. В решении январского Пленума 
ЦК КПСС вновь отмечается, что 
Томская область допустила совра
щение поголовья коров.

В Дсиновскои, Зырянском, Карга- 
сокском, Парабельском, Колпашев- 
ском и некоторых других районах 
нмопустиио низки надои молока.

В колхозах и совхозах области 
медленно развивается птицеводство. 
По-^режиему малочисленными оста
ются птицеводческий фермы, низка 
яйценоско'сть кур.

В запущенном состоянии находит
ся бццеводство- Только за прошлый 
год поголовье овец сократилось на 
15.606 голов, или на 24 процента.

Область в 1961 году должна зна- 
чителъно увеличить производство и 
продажу государству продуктов жи
вотноводства.

Огромным резервом в увеличе
нии производства сельскохозяйствен
ной продукции является опыт пере
довиков, новаторов производства. 
Например, 42 доярки надоили от 
каждой закрепленной за ними коро
вы’ по 3.000 и более килограммов 
молока. Если бы все доярки области 
получили такой же надой, то кол
хозы и совхозы области от имеющих
ся коров получили бы дополнитель
но свыше 50 тысяч тонн молока.

По-прежнему в области плохо ре
шается задача создания прочной 
кормовой базы для общественного 
животноводства. Особенно плохо 
обеспечен скот кормами в Александ
ровском. Каргасокском, Колпашев- 
скои, Кривошеинском и некоторых 
других районах.

В 1961 году намечается заложить 
700 тысяч тонн силоса, или на 60 
процентов больше против заготов
ленного в I9 6 0  году, иметь не ме
нее 12— 15 тонн силоса на корову 
и по 2,5 тонны на свиноматку, 
заготовить по 22 центнера грубых 
кормов на уелрвную голову скота. 
Намечается засыпать на Фураж 30 
тысяч топи картофеля.

В 1961 году колхозы и совхары 
области должны посеять на силос 
кукурузы не менее 16 тысяч rcKja- 
ров, 6-и тысячи гектаров злакобобо
вых, выделить на силос 29 тысяч 
гектаров клевера. Нужно также се
ять и выращивать на корн сахарную 
свеклу.

В целях получения, урожайности 
кукурузы не менее 300 центнеров с 
гектара намечается создать 140 
звеньев по выращиванию кукурузы, 
внести в почву 172 тысячи тонн 
навоза, 800 тонн минеральных 
удобрений. 1961 год должен стать і 
го.том высоких урожаев кукурузы.

В 1060 году некоторые районы 
увеличили производство зерна. Пе
редовые колхозы: имени XXI съезда 
КПСС и «К новым победам» Кожев- 
никовского района, «Северное сия
ние» Бакчарского района, «Рас
свет» Зырянского района, «Комсо
молец» Асиновского района и многие 
другие получили урожай пшеницы 
по 15 центнеров с гектара. Еще выше 
урожаи в передовых бригадах.

Однако наша область отстает от 
наметок семилетнего плана по произ
водству зерна, семян льна и волок
на, овощей и картофеля. В ряде 
районов за последние годы сокраще
ны посевы зерновых культур и ва
ловые сборы зерна, большое коли
чество пашни забрасывается в за
лежь. Только в 1960 году заброше
но в залежь, свыше 22 тысяч гекта
ров пашни.

Неудовлетворительное состояние с 
производством зерна привело к  не
обеспеченности многих колхозов се
менами и фуражом.

Крайне низка урожайность зерно
вых в Зырянском, Пьішкино-Троиц- 
ком, Туганском, Шегарском и неко
торых других районах. Низка уро
жайность и картофеля. В 1960 году 
в среднем по области получено по 
48 центнеров картофеля с гектара.

В колхозах и совхозах в запу
щенном состоянии находится семе
новодство. В 1960 году посевы сор
товыми семенами пшеницы состави
ли лишь 73 процента, овса —  *68 
процентов, гороха —  14 процентов, 
картофе.ія —  лишь 2 процента.

Увеличение производства зерна, 
технических культур, льна, ово
щей, картофеля должно идти 
за счет расширения посевных 
площадей и особенно повышения 
урожайности на основе подъе
ма культуры земледелия. Необходимо 
цо каждой бригаде,, ферме, колхозу, 
совхозу, району разработать конкрет
ные мероприятия по увеличению про
изводства зерна, технических куль
тур, овощей, картофеля и других 
продуктов сельского хозяйства.

Решающим условием повышения 
культуры земледелия должно явить
ся образцовое проведение весешего 
сева’ текущего года. Однако подго
товка к  севу вызывает серьезное 
беспокойство.

Облисполкому, управлению сель
ского хозяйства и райисполкомам не
обходимо быстрее устранить йедо- 
статки в подготовке к  севу. Сев 
третьего года семилетки должен 
быть проведен в сжатые сроки и на 
высоком уровне агротехники.

Б 1961 году на базе колхозов 
Томского, Молчановского, Колпашев- 
ского, части Чаинского, Парабель- 
ского и Каргасокского районов со
здано 11 новых совхозов. Первые 
итоги работы совхозов показали 
положительные результаты. Однако 
в работе совхозов имеются крупные 
недостатки. Совхозы Томского райо
на, например, плохо справились с 
задачей обеспечения населения горо
да Томска овощами и картофелем.

Руководители областного управле
ния сельского хозяйства, райиспол
комов и совхозов обязаны улучшить' 
положение дел в совхозах, обеспе
чить резкое увеличение производст
ва продуктов сельского хозяйства, 
сделать все совхозы рентабельными.

Центральный Комитет партии и 
Совет Министров СССР 10 января 
1961 года приняли постано-вление 
«О мерах по дальнейшему . укрепле
нию экономики и финансового со
стояния колхозов». Нужно широко 
разъяснить колхозникам новые ме
роприятия партии и правительства 
о помощи колхозам, разработать по 
каждому, особенно отстающему кол
хозу, мероприятия по укреплению 
финансового состояния, по повыше
нию доходов от всех отраслей сель
скохозяйственного производства, 
экономно расходовать .средства кол
хозов, чтобы уже в 1961 году 
улучшить финансовое состояние 
каждого колхоза.

Январский Пленум Центрального 
Комитета партии особое внимание 
обратил на укрепление руководства 
колхозами и совхозами. Пленум ЦК 
осудил тех руководителей, которые 
плохо организуют выполнение взя
тых обязательств.

Наша область в 1960 году не вы
полнила обязательства по производ
ству и заготовкам ни по одному виду 
продуктов сельского хозяйства. А в 
некоторых районах, как, например, 
в Зырянском, Молчановском, Колпа- 
шевском, Парабельском, Чаинском 
и некоторых других, не выполне
ны не только обязательства, но и го
сударственные планы по прри^од- 
ству и заготовкам продуктов сель
ского хозяйства.

В Туганском, Пышкино-Троицком, 
Кривошеинском и Шегарском райо
нах были вскрыты ‘факты очковтира
тельства, приписок и другие антиго
сударственные действвв. Област
ной Совет должен строго осудить 
антигосударственную практику очко
втирательства, обмана партии и го
сударства, а виновных привлекать к 
самой строгой ответственности.

В руководстве исполкома областно
го Совета депутатов трудящихся, 
многих райисполкомов сельским іо -

Из доклада председателя 
облисполкома тов, //. Ф. ВАСИЛЬЕВА
зяиством имеются крупные недо
статки. Крайне мало проводи
лось организаторской работы по 
вьтолнению принятых обяза
тельств, совершенно неудовлетво
рительно внедрялись в сельскохозяй
ственное производство достижения 
науки и передовой опыт, не осу
ществлено необходимых мер по по
вышению доходов и улучшению фи
нансового состояния колхозов. Обл
исполком, управление сельского хо
зяйства и райисполкомы недостаточ
но занимались укреплением эконо
мически слабых колхозов.

Облисполком, управление сельско
го хозяйства, исполкомы районных 
Советов, руководители колхозов и 
совхозов должны глубоко и всесто
ронне изучить возможности каждого 
хозяйства для увеличения производ
ства и продажи государству продук
тов сельского хозяйства, сосредото
чив главное вінимание на дальней
шем одганизационно-хозяйствеином 
укреплении колхозов и совхозов, на 
подборе и воспитании кадров, все
мерном развитий обществеінного хо
зяйства.

Прошел почти месяц после январ
ского Пленума ЦК КЦСС. Сейчас в 
бригадах, на фермах, в колхозах, 
совхозах и районах изучаются мате
риалы Пленума ЦК КПСС,' принима
ются социалистические обязатель
ства в честь XX II съезда партии. 
Высокие социалистические обяза
тельства взяЛи на себя птичницы 
Колпашевского района, хлеборобы 
Кожевниковского района, рабочие 
совхозов Томского района и многие 
другие труженики сельского хо
зяйства.

За январь этого года в сравнении 
с тем же периодом I960  года уве
личены темпы заготовок молока на 
32 процента, яиц —  почти в 3 раза.

Однако первые шаги по выполне
нию решения январского Пленума 
ЦК КПСС говорят и о крупных на
ших недостатках. С первых дней но
вого года начинают отставать с вы
полнением' плана закупок мяса Ше- 
гарский, Бакчарский, Каргасокский, 
Молчановский районы, закупок моло
ка —  Пышкино-Троицкий, Асинов- 
ский, Шегарский, Туганский районы 
и продажи яиц —  Кожевниковский, 
Пышкино-Троицкий и Туганский 
районы.

Решения январского Пленума ЦК 
КПСС —  боевая программа дальней
шего мощного подъема всех отрас
лей сельскохозяйственного производ
ства. Облисполком, облсельхозуправ- 
ление, исполкомы районных Советов 
обязаны в кратчайший срок с широ
ким участием колхозников, рабочих 
совхозов и  специалистов сельского 
хозяйства разработать конкретные 
мероприятия по увеличению произ
водства и заготовок зерна, льнопро- 
дукции, овощей, картофеля, мяса, мо
лока и других продуктов и обеспечить 
их безусловное вьгаолн&ние.

Широко развернув социалистиче
ское соревнование в честь Х^П  съез
да КПСС, мы должны значительно 
увеличить в 1961 г. производство и 
продажу государству продуктов 
сельского хозяйства.

Облисполком, исполкомы районных 
и городских Советов проделали в 
I9 6 0  году определенную работу по 

дальнейшему развитию промышлен
ности, улучшению материально-бы
товых условий и культурного обслу
живания трудящихся.

Промышленные предприятия об
ласти годовой план выпуска валовой 
продукции выполнили на 101,1 про
цента, в том числе по предприятиям 
совнархоза —  на 100,9 процента и 
ы&стной промышленности —  на 100 
процентов.

Из предприятий совнархоза наибо
лее высоких производственных пока
зателей добились коллективы заво
дов «Томкабель», подшипникового, 
махорочной и спичечной фабрик, 
Каргасокского, Ново-Тегу.чьдетского 
и Орловского леспромхозов, Молча 
новского и Томского, рыбозаводов. 
Передовыми предприятиями местной 
промышленности являются Томская 
текстильная фабрика, фабрика мяг
кой мебели, Богашевская мебельная 
фабрика, Асшювекий райпромкомби- 
нат, лесхимзавод «Прогресс» Карга
сокского района и некоторые другие.

В I9 6 0  году продолжалось строи
тельство новых, расширение и ре 
конструкция существующих пред 
приятий местной промышленности 
Производственные площади мебель
ных фабрик и мебельных цехов пром
комбинатов расширены почти на 
4.00Q квадратных метров, мощность 
Томской швейной фабрики увеличи
лась вдвое. В городе Колпашевѳ вве
ден в эксплуатацию кирпичный за
вод круглогодового действия мощно
стью 9 миллионов штук кирпича в год. 
Построены цех метлахской плитки 
на заводе «Керамик», цех сухих бе
лил на заводе «Технохим» в г. Том-

«ке. Закончено строительство комби
натов бытового обслуживания в ра
бочем поселке Тогур и на.Степанов- 
ке в г. Томске. Ведется строительст
во хлебозаводов в городах Томске и 
Колпашево, спиртопорошкового и 
фанерного заводов в поселке Орлов- 
ка Томского района.

Предприятия областного управле
ния местной промышленности в те
чение года получили более 750 еди
ниц новых машин и оборудования. 
Производительность труда возросла 
на 7.9 процента.

На предприятиях местной про
мышленности организовано массовое 
производство ряда новых видов про
дукции, в том числе малогабаритных 
комодов и шкафов, письменных сто
лов, подставок для телевизоров, 
детской мебели, покрывал, искусст
венной замши и белил.

Однако в I9 6 0  году 32 предприя
тия управления местной промышлен
ности не обеспечили выполнение го
довой производственной программы. 
В результате план выпуска валовой 
продукции в делом по управлению 
выполнен только на 99,6 процента. 
Качество продукции, выпускаемой 
предприятиями местноіі промышленг 
ности, продолжает оставаться низ
ким.

Капитальное строительство и ре
конструкция предприятий местной 
промышленности ведутся медленно, і

Имеющаяся на предприятиях тех
ника используется неудовлетвори
тельно. Только по предприятиям 
управления мрстной промышленно
сти не используется 237 единиц обо
рудования на сумму около 300 ты
сяч рублей. В результате невыполне
ния производственной программы и 
бесхозяйственности в расх9довании 
материальных ресурсов 16 предприя
тий местной промышленности, дали 
большие убытки, предприятия рай
онной промышленности допустили 
повышение себестоимости продук
ции и не выполнили план накопле
ний.

После выхода в свет постановле
ния ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР об улучшении бытового обслу
живания населения объем бытовых 
услуг значительно возрос. Предприя
тия бытового обслуживания в 1960 
году перевыполнили план. Однако 
они все еще не удовлетворяют по
требности населения. Сеть предприя
тий бытового обслуживания разви
вается медленно. В городе Томске 
имеется 86 мастерских и пунктов 
бытового обслуживания, но располо
жены они главным образом в центре 
города.

Областное управление местной про
мышленности не осуществляло долж
ного руководства предприятиями, не
достаточно руководил местной про
мышленностью облиспо.тком.

Плохо руководили местной про
мышленностью многие исполкомы 
районных и городских Советов. ~

Управления местной промышлен
ности и бытового обслуживания на
селения, райгорисполкомы обязаны 
обеспечить вьшолнениё и перевьгаол- 
нение производственной программы 
каждым предприятием, расширение 
ассортимента и повышение качества 
выпускаемой продукции. Нужно пол
ностью освоить средства, выделен
ные на строительство, расширение и 
реконструкцию предприятий, орга
низовать внедрение в производство 
новой техники и передовой техноло
гии, всемерно развивать социалисти
ческое. соревнование, движение за 
звание коллективов и ударников 
коммунистического труда.

За последние годы принят ряд 
мер к  улучшению работы треста 
«Томскстрой». В 1960 году трест 
ввел в действие 17 новых жилых до
мов, 11 культурно-бытовых и произ
водственных объектов, в том числе 
школу-интернат JsS 3 на 300 мест в 
Томске, школу на 400 мест в селе 
Мельниково, мебельную фабрику в 
Томске, холодильник в с. Парабель и 
РЗД других объектов.

Однако трест «Томскстрой» в 
1960 году план строительно-монтаж
ных работ выполнил только на 80 
процентов, качество строительных 
работ на некоторых объектах низкое, 
допускаются отступления от проек
тов.

В 1961 году трест «Томскстрой» 
должен выполнить объем строитель
но-монтажных работ на 5,4 миллио
на рублей. Это возлагает высокую 
ответственность на руководителей 
треста. Серьезные меры к  усилению 
темпов строительства должны при
нять и руководители отделов и 
управлений облисподкома и област
ных ведомств, а также исполкомы 
районных и городских Советов.

Подрядные работы по строитель
ству культурно-бытовых объектов по 
местному хозяйству ведут также 
строительный трест Mt 97, трест 
«Томлесжелдорстрой», стройуправле
ние ГРЭС-И и некоторые другие 
строительные организации. В I9 6 0  
году цлан подрядных работ трестом 
Л* 97 выполнен только на 86 про
центов, стройуправлением ГРЭС-ІІ— 
на 86,5 процента.

Особенно плохо обстоит дело со 
строительством школ и детских уч
реждений. В 1960 году план капи
тальных работ по школам выполнен

только на 82,1 процента и по обще
житиям школ-интернатов —  на 71 
процент. Трест «Томлесжелдорстрой», 
перевыполнив общий план строи
тельно-монтажных работ, план 
школьного строительства вьшолнил 
только на 34 процента. Строитель
ный трест № 97 третий год затяги
вает начало стррительства щколы на 
920 мест в гор. Томске, четвертый 
год строит общежитие при школе 
iNs 15. Систематически не выполня
ет планы школьного строительства 
трест «Томскстрой». Строительство 
школ, общежцтий школ-интернатов и 
детских садов и яслей должно рас
сматриваться как первоочередная, 
неотложная задача.

Облисполком, руководители строи
тельных организаций, отделов и 
управлений облисполкома и рай
горисполкомы обязаны обеспе
чить выполнение плана подряд
ных работ на 1961 год по строи
тельству- жилья, производственных 
и культурно-бытовых объектов. Нуж
но обеспечить стройки необхо
димой технической документацией и 
строительными материалами, сосре
доточить на пусковых и важнейших 
объектах материальные ресурсы и 
рабочую силу. Следует улучшить 
планирование и организацию мате
риально-технического снабжения, 
более широко использовать местное 
сырье и материалы, экономно расхо
довать материальные ресурсы, выде
ляемые государством.

В I9 6 0  году проведены значи
тельные работы по улучшению до
рожного хозяйства в области. План 
строительства и ремонта дорог и 
искусственных сооружений перевы
полнен.

Однако областное управление 
по строительству и ремонту автомо
бильных дорог не обеспечило выпол
нение социалистического обязатель
ства о завершении строительства 
дорог Больше-Дорохово —  Камаевка, 
Томск— Богашево и некоторых дру
гих участков дорог. Облисполком не 
добился выполнения каждым колхо
зом, предприятием и организацией 
установленного для них задания по 
дорожному строительству. Необхо
димо обеспечить безусловное выпол
нение плана дорожного строительст
ва в 1961 году, повысить ответст
венность руководителей предприя
тий, колхозов, совхозов и хозяйст
венных организаций за выполнение 
заданий по дорожному строительст
ву.

Дальнейшее развитие получили 
транспорт и связь области. Но облав- 
готрест до сих пор плохо об^печи- 
вает нужды строите.тьных организа
ций, промышленных и торговых 
предприятий. В автохозяйствах на 
низком уровне находится трудовая и 
транспортная дисциплина, широко 
распространены приписки. Особенно 
крупные недостатки имеются в об
служивании населения пассажир
ским автотранспортом.

Работники речного транспорта до
срочно выполнили навигационный 
план. Недостатком в работе речного 
флота является то, что все еще ве
лики простои судов под обработкой, 
плохо организованы перевозки пас
сажиров по некоторым рекам, имели 
место аварии. На большинстве мест
ных пристаней не имеется причаль
ных устройств и береговых павильо
нов.

Несколько расширилась сеть пред
приятий связи, проведена. ^>еконст- 
р^укция ряда телефонных станций. 
Однако у нас слабо развивается вну
трирайонная связь, совершенно не 
организована внутрипроизводствен
ная связь колхозов и совхозов. В об
ласти допущено большое сокращение 
числа радиоточек на колхозных ра
диоузлах. Многие колхозные радио
узлы работают неудовлетворительно.

Облисполкому, руководителям уп
равлений транспорта и связи необ
ходимо устранить эти недостатки, 
обеспечить, чтобы транспорт и связь 
по.таее удовлетворяли потребности 
народного хозяйства и трудящихся 
области.

Исполком областного Совета депу
татов трудящихся, его отделы и 
управления, исполкомы районных и 
городских Советов принимали в 
1960 году меры по дальнейшему 
улучшению материально-бытового и 
культурного обслуживания трудя
щихся области.

В течение года в области построе
но и введено в эксплуатацию более 
200 тысяч квадратных метров жи.той 
площади. На капитальный ремонт 
жилого фонда лщетных Советов за
трачено свыше 1.5QP тыедч рублей. 
На благоустройство городов, район
ных центров II рабочих поселков об
ласти израсходовано 2 .І0 0  тысцч 
рублей.

Расширилась торговля. План роз
ничного товарооборота по области 
выполнен на І0 І ,2  процента. Насе
лению продано товаров на 23,5 мил
лиона рублей больше, чем в 1959 
году.

Проведена определенная работа 
по выполнению постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему улучше

нию медицинского обслуживания и 
охраны здоровья населения». Расши
рилась сеть больничных коек. В го
роде Томске открыт санаторий для 
лечения детей, перенесших полиоми
елит, созданы передвижная зубовра
чебная лаборатория, санитарные ва
гоны в Тимирязевском и Ергайском 
леспромхозах, которые оснащены 
новейшим медицинским оборудовани
ем. В лечебно-профилактические уч
реждения области в I9 6 0  году на
правлено 123 врача и 120 средних 
медицинских работников. В гор. 
Колпашево открыто медицинское 
училище, что позволит укрепить 
кадрами средних медработников се
верные районы области. В результа
те принятых мер в области заметно 
снизилась заболеваемость населения, 
особенно детей.

Р 1961 году расходы на социаль
ное обеспечение трудящихся области 
возросли на 1.200 тысяч рублей. В 
области открыто два новых дома ин
валидов.

Выполняя Закон «Об укреплении 
связи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного об
разования в РСФСР», многие школы 
добились положительных результа
тов. Учащиеся, особенно стар
ших классов, наряду с изуче
нием основ наук, изучают осно
вы промышленного и сельскохозяй
ственного производства. Только в 
сельских школах в I9 6 0  году свы
ше 17 тысяч школьников было 
охвачено учебно-производственными 
бригадами и звеньями, которые рабо
тали на полях и колхозных фермах. 
Органы народного образования по
степенно проводят реорганизацию 
семилетних школ в восьмилетние и 
десятилетних школ —  в одиннадца- 
тилетние с производственным обуче
нием.

улучшить руководство здравоохране
нием в соответствии с постановлени
ем ЦК КПСС. и Совета Министров 
СССР кО мерах по дальнейшему 
улучшению медицинского обслужи
вания и охраны здоровья населе
ния».

Совнархозу и исполкомам район
ных и городских Советов необходимо 
принять меры к  ускорению темпов 
строительства детских учреждений, 
усилению охраны труда и техники 
безопасности.

Крупные недостатки имеют место 
в выполнении Закона «Об укрепле
нии связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в РСФСР». 
Часть детей школьного возраста не 
охвачена обучением. Особенно боль
шое количество детей не обучается в 
Пышкино-Троицком, Каргасокском, 
Парабельском и Зырянском районах. 
Во многих школах все еще неудов
летворительно поставлена учебно- 
воспитательная работа. В прошлом 
учебном году более 10 тысяч уча
щихся осталось на второй год.

В 1962 году должна быть закон
чена реорганизация всех семилетних 
школ в восьмилетние. Проведение 
реорганизации требует укрепления 
материальной базы школ, строитель
ства и расширения, школьных зда
ний.,Облоно и его органы на местах 
должны принять меры к  дальнейше
му улучшению учебно-воспитатель
ной работы в шко.тах.

Многие культурно-просветитель
ные учреждения ютятся в ветхих, 
необорудованных помещениях. Наша 
область на протяжении 4-х лет не 
выполняет планы по кинообслужива
нию трудящихся.

Недостатков в работе органов 
здравоохранения, народного образо
вания, культпросветучреждений бы-

В 1960 году построено 3 3 ’ клуба, ло бы значительно меньше, если бы 
открыто 9 библиотек и четыро дет- облиспо.'іком более  ̂ конкретно руко-
ские музыкальные школы. Коллек
тив областного драматического теат
ра обслужил 16 районов. Во всех 
районах побывали артисты филар
монии. Более двухсот спектаклей по
ставил на селе областной театр ку 
кол. Телевизионные передачи те
перь ежедневно смотрят около 100 
тысяч человек. ,

Дальнейшее развитие получили 
физическая культура и спорт. Свыше 
27 тысяч человек занимаются про
изводственной гимнастикой. Сборные 
команды области успешно выступали 
в ряде республиканских и зо'наль- 
ных соревнований.

В результате осуществления всех 
этих мероприятий улучшаются ма-- 
териально-бытовые условия жизни 
трудящихся области, повышается их 
культурный уровень.

Однако в работе облисполкома, его 
отделов и управлений, исполкомов 
районных и городских Советов по 
культурно-бытовому обслуживанию 
трудящихся допущены кр^тіные не
достатки.

Неудовлетворительно работают 
многие коммунальные предприятия. 
Плохо организовано водоснабжение 
населения на окраинах города Том
ска и во многих сельских населен
ных пунктах.

В соответствии с планом разви
тия местного хозяйства области в 
1961 году необходимо закончить 
строительство в городе Томске глав
ного коллектора канализации, гости
ницы и бани на 200 мест, начать 
строительство прачечной, увеличить 
мощность городского водопровода. 
Должно быть завершено строитель
ство коммунальных бань в двух рай
центрах и гостиниц в четырех. рай
центрах. Намечено увеличить мощ
ность коммунальных электростанций 
в пяти районных центрах.

Крупные недостатки имеются в 
организации торговли. Уровень раз
вития государственной торговли и 
общественного питания, а также ка
чество обслуживания населения да
леко отстают от возросших требова
ний. Облпотребсоюз в 1960 году не 
выполнил план товарооборота по об
щественному питанию.

Торгующие организации не оказы
вают необходимого влияния на про
мышленные предприятия, выпускаю
щие товары низкого качества. Плохо 
используются местные сырьевые и 
продовольственные ресурсы. Обл
потребсоюз и пищекомбітаты неудов
летворительно организуют заготовку 
и переработку таких ценных пище
вых продуктов, как картофель, ово
щи, грибы и ягоды. Торгующие ор
ганизаций и оптовые базы плохо из
учают спрос населения, допускают 
ошибки в распределении и завозе 
товаров по отдельным городам и рай
онам. Все еще не изжиты позорные 
факты растрат, хищений, обмана по
купателей.

Седьмая сессия областного Совета 
наметила мероприятия по выполне
нию постановления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР о мерах по 
дальнерщеиу улучщенцю торговли. 
Руководители предприятий торговли 
и общественного питания обязаны 
безусловно выполнить эти решения 
областного Совета.

В лечебных учреждениях области 
ощущается острый недостаток вра
чей и epej^uHX медработніжов. Одна
ко исполкомы районных Советов нс 
проявляют заботы о закреплении ме
дицинских кадров, не создают для 
них необходимых жилищно-бытовых 
услррцй- Поэтому имеет чрето боль
шая текучесть медицинских работ
ников.

Облздравотдел, исполкомы район
ных и городских Советов должны

водил этой работой, глубже вникал і 
вопросы культурно-бытового обслу
живания населения.

Партия требует, чтобы советские 
органы постоянно занимались строи
тельством и ремонтом жилых домов, 
заботились об улучшении деятельно
сти школ, больниц, детских учреж
дений, коммунально-бытовых пред
приятий. о благоустройстве городов и 
сел, улучшении городского тран
спорта и связи.'Эти указания долж
ны лежать в основе всей деятельно
сти об.тисполкома, его отделов и уп
равлений. исполкомов районных и 
городских Советов.**

Вьгаолняя указания ПК КПСС о 
дальнейшем развитии социалистиче
ской демократии, широком привлече
нии трудящихся к  участию в руко
водстве хозяйственным и культур
ным строительством, облисполком, 
исполкомы районных и городских 
Советов приняли ряд мер, направ
ленных на улучшение организацион
но-массовой работы и укрепление 
связей с массами.

Большинство исполкомов район
ных, городских и сельских Советов 
почти на каждой сессии информиру
ет депутатов о выполнении ранее 
принятых решений, о принятых ме
рах по критическим замечаниям и 
наказам. Болес широко стало прак
тиковаться проведение собраний 
трудящихся, на которых обсуждают
ся отчеты о работе исполнительных 
комитетов, их отделов и управлений.

Несколько улучшилась работа по
стоянных комиссий областного Сове
та; культурно-просветительной, 
сельскохозяйственной, коммунально- 
жилищной, здравоохранения, со
циалистической законности и обще
ственного порядка.

Однако уровень организационно- 
массовой работы местных Советов, 
в том числе и облисполкома, ?се еще 
не соответствует задачам хозяйствен
ного и культурного строительства.

На прошедших сессиях городских 
и районных Советов депутатов тру
дящихся исполком областного Совета, 
его управления и отделы были под
вергнуты справедливой критике за 
несвоевременное реагирование на за
просы районов и мед.дительность в 
решении ряда поставленных ими во
просов. Все еще не изжиты факты 
бюрократизма и волокиты в рассмот
рении жалоб, писем и заявлений 
трудящихся в отделах и управлениях 
облисполкома.

Исполком областного Совета до
пустил серьезные недостатки в ор
ганизации исполнения решений пар
тии и правительства и своих собст
венных решений, что привело к 
крупным упущениям в руководстве 
сельским хозяйством, промышленно
стью области н культурно-бытовом 
обслуживании трудящихся.

Облисполком, исполкомы район
ных и городских Советов обязаны 
обеспечѴіть совершенствование рабо
ты советского аппарата, еще больше 
укреплять связи с массами, усилить 
борьбу с проявлениями волокиты и 
бюрократизма.

В настоящее время трудящиеся 
нашей области вместе со всем со
ветским народом включаются в ак
тивную борьбу за претворение в 
жизнь решений январского Пленума 
Центрального Комитета КПСС, за др- 
стойную встречу XXII съезда Комму
нистической партии Советского Сою
за. Важнейшая задача местных Со
ветов— возглавить трудовой и поли
тический подъем трудящихся обла
сти, еще шире развернуть социали
стическое соревнование за досрочное 
выполнение заданий третьего года 
семилетки'и достойную встречу'XXII 
съезда КПСС»
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IX  СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ  .

Прения по докладу о работе облисполкома
в  прениях по отчетному докладу 

облисполкома первым выступил пред- 
 ̂ седатель совнархоза депутат тов. 

Гридин Н. С. Тов. Гридин рассказал 
депітатам об итогах работы пред
приятий Томского совнархоза в ми
нувшем году. Годовой план по объему 
валовой продукций предприятиями 
совнархоза перевьтолнен. По срав
нению с 1959 годом производство ва
ловой продукции увеличилось на 11 
процентов. Сверх годового плана в 
1960 году выпущено продукции на 
2,7 миллиона рублей в новых ценах. 
Особенно резко возросло производство 
инструментов для металлообрабаты
вающей промышленности, приборов и 
средств автоматизации производ
ственных процессов, некоторых ви
дов электродвигателей, сборных же
лезобетонных конструкций.

Большим недостатком является то, 
что в I9 6 0  году не был выполнен 
план капитального строительства в 
целом, а так^се план строительно- 
монтажных работ, производственно
го и жилищно-бытового строителвст- 
ва. Недостаток мощностей в строи
тельной индустрии сдерживает нара
щивание мощностей по выпуску 
промышленной продукции, строи
тельство жилья, детских и культур
но-бытовых учреждений. Поэтому в 
новом году этой отрасли промышлен
ности должно быть уделено особое 
внимание.

Крупным недостатком в работе 
промыщленности в минувшем году 
является то, что значительная 
часть предприятий '-не выполнила 
план. Ими недодано продукции на 
7,2 миллиона рублей. Большинство 
отстающих предприятий —  это пред
приятия комбината «Томлес». Лес- 

,  ная промышленность недодала го
сударству 453 тысячи кубометров 
леса. Отстают также многие пред
приятия производства строительных 
материалов, часть предприятий пи
щевой промышленности.

В 1960 году на предприятиях сов
нархоза проведена большая работа по 
механизации и автоматизации произ
водственных процессов, внедрению 
высокопроизводительного оборудова
ния. Однако намеченный планом объ
ем создания и внедрения новой тех
ники выполнен далеко не полностью. 
Kajv результат —  производительность 
труда на предприятиях оказалась 
ниже плановой.'

Благодаря рационализации и изрб- 
ретатёльству в текущем году сэконом
лено значительное количество 
средств, металла и электроэнергии. 
Однако этот большой резерв в улуч
шении деятельности наших предпри
ятий полностью не используется. 
Особенно мало рационализаторов и 
изобретателе^ в таких отраслях про
мышленности. как строительство и 
лесозаготовки.

! План 1961 года предусматривает 
, рост объема производства на 14,5 

процента. Причем, этот при- 
' рост должен быть обеспечен не 

только за счет ввода в эксплуатацию 
и освоения новых заводов, новых 
производственных площадей, но глав
ным образом за счет лучшего исполь
зования производственных мощно
стей. Особенно большое внимание 
должно быть уделено наращиванию 
мощностей строительной индустрии.

Председатель Тегульдетского рай
исполкома депутат тов. Баженове. С. 
указал, что большинство предприя
тий района выполнило план по про
изводству валовой продукции. Улуч
шилось качество многих товаров 
широкого потребления.

Выполняя наказы избирателей, 
исполкомы Советов добилисв некото
рого улучшения работы коммунальяо- 
бытовы-х предприятии и стали больше 
заботиться о благоустройстве се.д.

Однако не везде наказы избирате
лей являются предметом постоянного 
внимания. Такой недостаток есть в 
работе некоторых отделов Тегульдет
ского райисполкома, сельских. Сове
тов. Есть он и в работе отделов и 
управлений облисполкома. Исполком 
областного Совета, например, недо
статочно уделяет внимания тому, как 
выполняют наказы избирателей ра-, 
ботники отдела здравоохранения, уп
равлений культуры, сельского хозяй
ства и местной промышленности. Обл- 
здравотдел и областное управление 
сельского хозяйства не приняли дол
жных мер к  укомплектованию меди
цинских учреждений и колхозов рай
она квалифицированными кадрами 
специалистов. Работники областного 
управления сельского хозяйства ред
ко бывают в районе и слабо знают 
его нужды.

Тов. Баженов, как председатель по
стоянной комиссии по народному об
разованию, внес предлояіение испол
кому оііластного Совета рассмотреть 
вопрос об увеличении в области объ- 

■ ема школьного строительства в 
связи со строительством ряда лес
промхозов и заводов, а также орга
низации совхозов.

Депутат тов. Орлова 3. И. сказала, 
что большинство депутатов областно
го Совета в отчетный период прини
мало активное участие в деятельно
сти Совета. Однако, касаясь деятель- 
цоети исполкома, тов. Орлова отмеча
ет. что не изжиты многие недостат
ки в работе предприятий торговли и 
ооществецного питания. Предприятия 
торговли и общественного питания 
нуждаются в пополнении квалифици
рованными кадрами. Она говорит за
тем. что Томский горисполком не 
все сделал по упорядочению улично
го деажония. На некоторых улицах с 
большим грузопотоком нет светофо
ров.

Тов. Орлова указывает, что неко
торые депутаты редко бывают в сво
их округах, не ведут прием избира- 
те.іей по жалобам. Это большой недо
статок.

Председатель Берхне-Кетского рай
исполкома депутат тов. Кривоц;енн 
Д. Е. говорил о том, что уровень орга
низационно-массовой работы облис
полкома, районных и сельских Сове
тов за отчетный период несколько по
высился. Это— результат вынолнения 
постановлении партии и правитель-: 
ства о работе Советов, решений XXI 
съезда КПСС. И все-таки уровень ор
ганизационно-массовой работы Сове
тов нашей областидалеко не отвечает 
предъявляемым требованиям. Высту- 
паіющий объясняет это слабостью 
кадров председателей в ряде сель
ских Советов, а также тем, что нет 
достаточного контроля за принимае
мыми решениями.

Тов. Крйвошеин заявил р том, что 
Верхне-Кетекий район мог бы обеспе
чить свои потребности в строитель
ных материалах, увеличить произ
водство ряда продуктов сельского хо
зяйства, но району 'Необходима по
мощь областных организаций. Он про
сит совнархоз помочь в строительст
ве социально-культурных учрежде
ний в леспромхозах.

Машинист Ергайского леспромхоза 
депутат тов. Раздобреев К. Д< говорил 
о работе предприятий -лесной про
мышленности.

Рргайский леспромхоз в прошлом 
считался одним из передовых пред
приятий, но в i9 6 0  году недодал на- 
pqднoмy хозяйству 8 тысяч кубомет
ров леса, не выполнил план по ком- 
плeкc^Ioй выработке на одного спи
сочного рабочего. Плохо ои начал и 
1961 год. Причины этого —  
низкая производственная дисциплина, 
плохая организация труда и неудов
летворительное материально-техниче
ское снабжение. •

Тов. Раздобреев подверг кри
тике плановый отдел комби
ната «Томлес», который при перехо
де на новую оплату труда допустил 
ошибки в присвоении разрядов по не
которым профессиям.

Следует сделать упрек исполкому 
областного Совета за то, что он/не 
проявил достаточного внимания к  то
му, как комбинат «Томлес» заботит
ся об удовлетворении бытовых нужд 
рабочих леспромхоза. А ведь по ка
питальному ремонту и строительству 
ку.дьтурно-бытовых учреждений в 
леспромхозах избиратели давали мно
го наказов.

В заключение тов. Раздобреев го
ворит, что, стремясь достойно встре
тить XXII съезд КПСС, рабочие лес
промхоза решили десятимесячную 
программу вывозки древесины выпол
нить ко дню открытия съезда, а го
довой план —  к  25 декабря, вывез
ти сверх плана 10 тысяч кубометров 
леса и довести комплексную выра
ботку на списочного рабочего до 456 
кубометров. Вьшолняя решения ян- 1 
Барского Пленума ЦК КПСС, леспром
хоз окажет помощь подшефным кол
хозам.

Слово предоставляется председате
лю Каргасокского райисполкома де
путату тов. Кочеткову В. И.

—  Каргасокский район, —  говорит 
он, —  в i9 6 0  году выполнил обя
зательства по продаже госу
дарству продуктов животноводст
ва. Предприятия местной промыш
ленности выполнили государствен
ный план. Райсовет стал больше уде
лять внимания организационно-мас
совой работе, укм пил  и расширил 
связи с массами, повысилась актив
ность депутатов.

Райисполком, его отделы, сельские 
Советы регулярно отчитываются о 
своей работе перед населением. Чле
ны испо.ікома при выезде в команди
ровки организуют прием трудящихся 
на местах.

Однако организационно-массовая 
работа исполкома районного и сель
ских Советов не отвечает предъяв
ляемым требованиям. Вследствие 
этого в районе сокфатилось поголовье 
скота, не решены многие вопросы в 
работе предприятий местной промыш
ленности. а также в улучшении 
культурно-бытового обслуживания 
трудящихся.

Отдельные вопросы облисполком 
и его отделы решают неудовлетвори
тельно. Особенно мало обращается 
внимания на культурно-бытовое об
служивание трудящихся северных 
районов, обеспечение этих районов 
кадрами специалистов.

Тов. Кочетков критикует облиспол
ком за то. что. бывая в районе, заме
ститель председателя облисполкома 
тов. Кузнецов, руководители отделов 
и управлений исполкома тт. Сысоев, 
Нестеров, Тарасенко не пытались 
встретиться с населением, рассказать 
о работе облисполкома и его отделов, 
не вели прием трудящихся по жало
бам.

Облисполком, редакция областной 
газеты «Красное знамя», комитет 
радиоинформации и телевидения 
плохо обобщают и распространяют 
опыт работы Советов.

Депутат К. Ю. Абушаев, председа
тель Колпашевского горисполкома, 
сказал, что исполком областного Со
вета принял ряд мер для улучшения 
организаторской деятельности Сове
тов. но они нё исчерпывающи. 
Колпашевский район не выпол
нил обязательств по сельско
му хозяйству. Не выполнен 
план производства мебели. В 
этом виноват горисполком. Однако 
и ряд областных организаций плохо 

руководит своими предприятиями и

учреждениями. Так, областное уп
равление местной промышленности 
плохо связано с райисполкомами, не 
оперативно решает стоящие перед 
ним вопросы. Облплан плохо
изучает возможности предприя
тий, допускает ошибки в ■ пла
нировании. Серьезные недостат
ки есть в работе культурно-про
светительных учреждений района. 
Доля вины за это ложится на област
ное управление культуры. Автотрест, 
составляя планы перевозок, неточно 
учитывает нужды местного хозяйст
ва. Чтобы этого не допустить впредь, 
руководителям управлений и отделов 
исполкома, членам исполкома надо 
чаще бывать на местах, больше по
могать в практической работе мест
ных Советов.

По сравнению с январем 1960 го
да Колпашевский район резко увели
чил производство мяса, молока, яиц. 
Есть все основания считать, что 
план по продаже , продуктов 
животноводства государству за пер
вый квартал выполним досрочно. 
Выполняя постановление январского 
Пленума ЦК КПСС, район в 1961 го
ду увеличит производство молока по 
сравнению с 1960 годом на 33 про
цента, мяса —  в два раза и яиц >— 
на 32 процента.

Предоставляется слово депутату 
Смольянинову И. А., заведующему 
областным отделом социального обес
печения.

Выступающий говорит о том. что 
исполком областного Совета стал уде. 
лять больше внимания вопросам со
циального обеспечения. Он от
мечает инициативу пенсионе
ров, многие из которых ведут работу 
на общественных началах. При отде
ле социального обеспечения создан, 
например, совет пенсионеров, на 
предприятиях —  комиссии содейст
вия назначению пенсий.

Теи не менее в работе органов со
циального обеспечения трудящихся 
немало недостатков. Допускаются пе
реплаты пенсий. Особенно много их в 
Бакчарском, Томском районах. Тов. 
Смольянинов подчеркивает: нужно 
повысить ответственность руководи
телей предприятий, учреждений и ор
ганизаций за выдачу документов на 
оформление пенсий, строго проверять 
их правильность. ^

Он останавливается также на во
просах строительства и благоустрой
ства домов инвалидов, крігЕикует ру
ководителей Колпашевского горис
полкома и Парбигекого райисполко
ма за невнимание к  этим вопросам.

На трибуне —  тов. Докукин С. Г„ 
начальник областного управления 
местной промышленности.

^  В 1961 году местная промыш
ленность, —  сказал он, —  должна 
увеличить выпуск валовой продукции 
на 11.2 процента по сравнению с 
i9 6 0  годом. По плану нынче пред
стоит дать на 72 тысячи кубометров 
больше, чем в минувшем году, дело
вой древесины, на 20 тысяч кубо
метров пиломатериалов, на 12 мил
лионов штук кирпича, на полмиллио
на рублей (в новых деньгах) мебели, 
вдвое увеличить швейное производ
ство. Добиться этого нелегко. Обл
исполком должен более настойчиво 
решать вопросы развития местной 
промышленности, в частности, лес
ной промышленности облместпрома.

Далее оратор обращает внимание 
руководителей местных Советов на 
то, что в районах плохо используют
ся производственные мощности кир
пичных заводов. Сокращают произ
водство кирпича в Зырянском, Карга- 
сокском районах. В Асино —  кирпич
ный завод мощностью 2 миллиона 
штук кирпича в год, а произвел он 
в прошлом году лишь 600 тысяч 
штук кирпича. Во многих райиспол
комах не заботятся о том, чтобы кир
пичные заводы своевременно готови
лись к  сезону.

Выступающий критикует управля
ющего трестом «Томскстрой» тов. 
Исакова за то, что трест медленно ве
дет строительно-монтажные работы 
для предприятий местной промыш
ленности, и тов. Бровкина, начальни
ка областного управления снабжения 
и сбыта при облисполкоме, за недо
статки в материально-техническом 
снабжении предприятий местной про
мышленности.

Следующим выступил председа
тель облсовпрофа тов. Цица- 
рев К. А.

Он отметил, что работа исполни
тельного комитета областного Совета 
депутатов трудящихся способствова
ла развитию хозяйства и культуры 
области, улучшению бытового обслу
живания трудящихся. Но сейчас за
дачи облисполкома особенно велики 
и ответственны. Они определены ре
шениями январского Пленума ЦК 
КПСС. Дальнейшее развитие сельско
го хозяйства- области, улучшение 
снабжения населения продуктами 
животноводства, картоіЗ^елем, овоща
ми —  вот те вопросы, которые долж
ны быть в центре внимания облис
полкома. исполкомов районных, го
родских. сельских и поселковых Со
ветов.

—  Трудящиеся нашей области, —  
Пр;^черкивает тор. Цицарер, —  как и 
весь советский народ, с огромным во
одушевлением восприняли решения 
январского Пленума ЦК КПСС, горя
чо одобрили их. В области разверты
вается сореЕЩование за достойную 
встречу ХХ іІ съезда партии.

Расширяется соревнование за 
коммунистический труд. Но в ряде 
отраслей промышленности в лес

ной и местной, на стройках, а также 
в сельском хозяйстве это движение 
еще развивается медленно.

Тов. Цицарев указал на необхо
димость улучшения здравоохраненія 
и охраны труда. Он привел убеди
тельные цифры, свидетельствующие 
о том, что на многих предприятиях 
и в учреждениях области слабо ве
дется профилактическая работа по 
предупреждению заболеваемости, ча
сто нарушаются правила техники 
безопасности. Особенно много таких 
непорядков на предприятиях местной 
промышленности. В результате поте
ри рабочего времени из-за временной 
нетрудоспособности здесь состарили 
189 тысяч человеко-дней, допущено 
много случаев травматизма. Испол
комы райсоветов, облисполком и его 
управления должны навести порядок 
в этом деле, тем более, что разговор 
об этом идет не впервые и принято 
уже немало решений.

Тов. Цицарев рассказал депу
татам о той кльш ой заботе, которую 
проявляют партия и правительство о 
советском человеке и охране его здо
ровья. Томской области нынче выде
лено на 40 процентов больше, чем в 
1959 году, путевок в  санатории, 
дома отдыха. Президиум ВЦСПС при
нял постановление о строительстве 
в нашей области нового санатория 
(в районе Заварзине).

Начальник областного управ
ления культуры тов. Сысоев С. Д. 
сказал:

—  В период подготовки к  областно
му съезду работников культуры мно
гие культурно-просветительные уч
реждения области улучшили свою 
работу. На сессиях районных Сове
тов депутатов трудящихся утвержде
ны трехлетние планы культурного 
строительства.

За три предстоящих года в области 
предусмотрено построить 104 клуба. 
47 библиотек, много красных угол
ков, 6 кинотеатров. Это строительст
во будет вестись при активном уча
стии населения.

Он говорит, что надо до конца 
преодолеть имеющуюся у многих ра
ботников недооценку деятельности 
учреждений культуры.

Тов. Сысоев рассказывает о том, 
что работники культурно-просвети
тельных учреждений стремятся по
мочь труженикам сельского хозяйст
ва выполнить задачи, поставленные 
январским Пленумом ЦК КПСС.

Для улучшения культурного об
служивания сельского населения в 
этом году будет организовано 5 пла
вучих клубов. Коллектив Томского 
областного драматического театра по
кажет труженикам села 1Q0 спектак
лей, кукольный театр —  350 спек
таклей, а коллектив областной фи
лармонии даст 300 концертов.

Выступающий указывает на не
удовлетворительную постановку в 
нашей области музыкального образо
вания, ставит вопрос о том. чтобы 
Томский горисполком решил вопрос о 
расширении помещения для музы
кального училища. Надо расширить 
подготовку кадров культпросветра
ботников.

У  нас, говорит тов. Сысоев, по- 
прежнему много недостатков в орга
низации книжной торговли. Крайне 
плохо торгуют книгами орсы Крас
ноярского леспромхоза и Могочинско. 
го лесозавода. Книготорговая сеть в 
области плохо развивается. Виновны 
в этом облисполком ц совнархоз. По 
их решению, например, было наме
чено в 1960 году построить 9 книж
ных киосков, а построен лишь один.

Неблагополучно положение и с ки
нообслуживанием. Значительная 
часть населения лишена возможно
сти с.мотреть кинофильмы, во многих 
поселках нет киноаппаратных и мо
торных помещений.

Надо устранить эти недостатки.
Важно также, подчеркивает тов. 

Сысоев, улучшить организацию со
циалистического соревнования меж
ду районами. Облисполкому следует 
обратить на это гораздо больше вни
мания.

. Слово получает тов. Исаков Е. X., 
управляющий трестом «Томск
строй». Он говорит о том, что коллек
тив треста в прошлом году выполнил 
план по вводу жилья на 105,2 про
цента, но не справился с планом 
строительно-монтажных работ. Он 
Называет, что надо улучшитъ базу 
строительной индустрии треста.

Тов. Исаков указывает на то. что 
райисполкомы подчас не создают ус
ловии для работы стройучастков —  
не выделяют для них лесосеки и т. л.

Следующим выступал тов. Жидо- 
моров И. В., председатель Томско
го облпотребсоюза.

Он рассказал, что торговая ceт̂ > 
потребительской кооперации вырос
ла.

В прошлом году в нашей Области 
по линии облпотребсоюза построено 
42 магазина, б хлебопекарен. 7 сто
ловых, холодильник. План рознично
го товарооборота выполнен на 1QQ.3 
процента. Значительно увеличи.чась 
продажа сельскому населению мото
циклов, велосипедов, швейных ма
шин, стройматериалов.

Больше, чем в 1959 году, через 
магазины потребкооперации продано 
сельскохозяйственных продуктов то
мичам, расширена комиссионная тор
говля *в Томске.

Однако работа потребкооперации 
не удовлетворяет потребностей насе
ления. Большое количество магази
нов не выполняет планов товарообо
рота. В прошлом году не выполнили 
план Бакчарский, Зырянский, Туган- 
ский и другие райпотребсоюзы.

Тов. Жидоморрв подчеркивает, что 
работе потребкооперации надо уде
лять больше внимания, ибо она по
могает труженикам села в подъеме 
сельскохозяйственного производства. 
Цо облисполком не всегда делает это.

Одна из основных задач работни
ков потребкооперации —  резкое уве- 
ПИченце закупок сельхозпродуктов в 
районах. О быстрейшей доставке их 
в город до.джны больше беспокоиться 
исполкомы местных Советов.

В прошлом году в потребкоопера
ции области имели место факты 
ПРИПИСОК . и очковтирательства. 
Виновные в таких аитигосударствеп- 
ных действиях справедливо наказа
ны. Правление облпотребсоюза при
няло меры, чтобы такие факты не 
повторялись. іГо и местные органы 
должньі лучше контролировать ра
боту райпотребсоюзов.

Тов. Жидоморов обращает внима
ние депутатов на слабое развитие 
овцеводства и кролиководства в об
ласти.

Затем было предоставлено слово 
тов. Бровкину Н. М., начальнику 
■управления снабжения и сбыта при 
облисполкоме.

Он заявил, что в результате боль
шой помощи, которую оказывает го
сударство, значительно возросла тех
ническая оснащенность предприятии 
местной промышленности, комму
нального хозяйства и строительных 
организаций области. Но тем не ме
нее многие предприятия работают с 
перебоями из-за технического кон
серватизма, плохой организации про
изводства.

Оратор критикует руководителей 
облместпрома за ошибки в планиро
вании и распределении материальных 
фондов между потребителями, а так
же отдельных руководителей, кото
рые используют материальные ресур
сы не по-хозяйски, не по назначе
нию.

На* трибуне —  тов. Кучер Ф. Ф., 
начальник областного управления 
по строительству и  ремонту автомо
бильных дорог. I

В последнее время, отмечает он, 
построено несколько новых дорог, 
много дорог отремонтировано. Й все- 
таки именно из-за отсутствия хоро
ших дорог часто срывается доставка 
продуктов в город, преждевременно 
выходит из строя автотранспорт.

Бюро обкома КПСС и облисполком 
утвердили недавно мероприятия по 
дорожному строительству и ремонту 
дорог. Сделать в этом году предстоит 
немало. В 1961 году, цапример, пре
дусмотрено построить и реконструи
ровать 548 километров дорог. Всего 
на развитие дорожного, хозяйства 
нынче ассигнуется 2 миллиона 904 
тысячи рублей (в новом исчислении).

Выступающий обращает внимание 
депутатов на то, что к  строительству 
и ремонту дорог надо широко при
влечь городское и сельское населе
ние.

Облисполком, горисполкомы и рай
исполкомы должны повысить ответ
ственность руководителей промыш
ленных предприятий, колхозов, сов
хозов и хозяйственных организаций 
за вьгаолнение заданий по дорожному 
строительству.

Тов. Кучер, заканчивая свое вы
ступление, сказал: дорожники обязу
ются выполнить план по строитель
ству и ремонту дорог.ко дню откры
тия XXII съезда партии.

Областной Совет депутатов трудя
щихся решил признать работу ис
полкома областного Совета депутатов 
трудящихся удовлетворительной.

До отчету о работе исполнительно
го комитета принято решение, на
правленное на успешное выполнение 
заданий семилетнего плана,' на до
стойную встречу тружениками Том
ской области XXII съезда Коммуни
стической партии.

П. Н. Мазур — один из лучших шоферов Ингузетского леспровпо. 
за. Встав на вахту в честь XXII съезда КПСС, он ежедпевно|пере9ы* 
полпяет сменные задания на вывозке древесины автоінашнцой 
ЗИЛ-157. Прн норме 14 кубометров П. Н. Мазур вывозит на расстоя
ние 20 километров до 25 кубометров древесины.

Фото Ф. Хитринмича.

Научно-техническая 
конференция горняков

8 февраля в областном лектории 
начала свою работу научно-техниче
ская конференция, офганизованвая 
горпым факультетом Томского поли
технического института.

В конференции прйнимают участие 
более 24 вузов и научно-исследова- 
тельрких институтов, а также npw - 
ставите.ти предприятий горной про
мышленности.

После вступительного слова заме
стителя директора политехнического 
института А. П. Казачека первьш с 
докладом о горном факультете высту
пил декан этого факультета доцент 
Д. В. Проскурин. Он рассказал, что 
только за последние пять лет на фа-1 
культете подготовлено 3.887 горных 
инженеров.

Начальник технического отдела 
ТО’Мскогр совнархоза Ф. 0. Гладышев 
рассказал участникам конференции о 
перспектива^ использования пр'ирод- 
ных ресурсов области.

В семилетке шахты Кузбасса долж
ны увеличить добычу угля на 27 
миллионов тонн. При этом за счет 
увеличения производительности тру
да значительно снизится количество 
людей, занятых подземный трудом. 
Об этом говорил в своем докладе за
меститель начальника комбината 
«Кузбассуголь» Герой Социалистиче
ского Труда П. М. Колачевич. С док
ладами выступили также главный 
инженер горного управления Кузнец
кого металлургического комбинаіа 
Б. Д. Головкин и главный энергетик 
комбшіата «Кузбассуголь» Ю. И. Го
рюнов.

На вечернем пленарном заседании 
перед участниками конференции вы
ступил главный инженер Всесоюзно
го научно-исследовательского инсти
тута гидродобычи угля А. И. Демчук, 
рассказавший о перспективах гидро
добычи уг.тя в семилетке. С интере
сом были выслушаны также докла
ды председателя сибирской комиссии 
по борьбе с силикозом профессора 
П. Т. Приходько, главного инженера 
института «Кузбассгипрѳшахта» 
В. М. Репина и других.

Вчера конференция продолжала 
свою работу по секциям.

На секции разработки угольных 
месторождений вызвал интерес до
клад доцента Кемеровского горного 
института Б. В. Серебренникова. Он

рассказал оо основных принцшах 
дальнейшей разработки мощных 
угольных пластов Прокопьевско-Ки- 
селевского района Кузбасса. Замести
тель директора Кузнецкого научно- 
исс.чедовательского угольного инсти
тута А. А. Сурначев доложил о пред
ложенной им новой конструкции же
лезобетонных щитов.

На секции рудных месторождений 
внимание собравшихся привлек до
клад А. М. Руденко, директора Сала- 
ирского рудоуправления, о системе 
разработки мощных рудных место
рождений. Эта система позволила 
руднику увеличить производите.чь- 
ность труда на 30 процентов, значи
тельно снизить потери руды, улуч
шить безопасность труда рабочих.
• Доцент Томского политехнического 
института С. Н. Леонтьев и предста
витель 'Ценгра.чьного научно-исследо
вательского института подземного 
шахтного строительства И. И. Заков- 
ряжин рассказали на секции шахтццг 
гО строительства о техническом про'т 
грессе, достигнутом за последние 
сять лет в строительстве шахт, и об 
основных направлениях на будущее.

Много интересных докладов и со
общений было сделано и  на других 
секциях. Актуальному вопросу был. 
например, посвящен доклад предста
вителей Сибирского металлургическо
го института В. Д. Петунова и П. Н. 
Таничева. В нем говорится о приме
нении германиевых и кремниевых 
выпрямителей для подземных преоб
разовательных подстанций.

Заместитель директора Кемеров
ского горного института В. А. Кара- 
бак обратил внимание участников 
маркшейдерско-геодезической секщга 
на необходимость строго учитывать 
экономическое значение потерь угля 
в недрах. Необходимо так вести вы
работки, чтобы эти потери были ми
нимальными.

Важные доклады были представле
ны также на секциях обогащения и 
технологии минерального сырья и 
техники безопасности и рудціічцой 
вентиляции.

Сегодня конференция заканчивает 
свою работу.

КЗ. РЫЖКОВ, 
ассистент нафедры разработки 

пластовых месторождейий Томскбго 
политехнического института.

Т. Лязгина— лауреат Всероссийского 
конкурса артистов эстрады

Многим томичам хо
рошо известно имя Та
мары Лязгиной, артист
ки Томской областной 
филармонии.

Тамара — артистка 
анробатичвекого жанра. 
Ее выступления вызы
вают неизмеццое воезр -̂ 
щение зрителей красо
той и гРзцчО'^Цостью 
движений, сложностью 
номеров.

— Я с детства люб
лю акробатику, — го
ворит Тамара. — Когда 
выучила простейшие 
движения, даже не пом
ню.

Первый раз она вы
ступила на сцене, ког
да ей было семь лет. И 
с тех пор Тахіара стала 
неизменным участни
ком концертов художе
ственной самодеятель
ности в деревне Лоску
тове Томского района, 
где она тогда жила. За
тем ее семья переехала 
в Томск. Тамара зани
малась в гимнастиче
ских, хореографических 
кружках различнвіх 
клубов города. Затем 
ее приняли в балетный 
кружок межсоюзного 
клуба.

После окончания 
ціколы девушка работа
ла сначала в передвиж
ном цирке, а в 1956 го
ду стала артисткой 
Томской областной фи
лармонии.

Зрители, видевшие 
выступления Тамары, 
удавляются той легко
сти. с которой она вы-

Тамара Лязгина.
полняет сложнейшие 
номера. И мало кто зна
ет, какого труда стоила 
эта легкость молодой 
артистке. Чтобы до
биться мастерства, од
них способностей недо-

статочир. Нужен еще 
труд, упорный, каждо
дневный.

— В день я занима- 
кюь три—  четыре ча
са. — рассказывает ар
тистка. — Ну, устаю 
иногда. Зато потом 
чувствуешь себя на 
сцене ^еренно, спокой
но.

Тамара выступала 
перед хлеборобами на
шей областа. рыбака
ми, лесниками. Выез
жая на гастроли, она 
побывала во многих го
родах Сибири, Дальне
го Востока. И всюду ее 
оыступления пользова
лись успехом у зрите
лей.

В конце прошлого го
да Тамара, совершая с 
бригадой артистов на
шей филармонии гаст
рольную поездку по 
Приморскому краю, уз
нала о Всероссийско.м 
конкурсе * артистов 
эстрады. В конкурсе 
участвовало около се
ми тысяч артистов 
только оригинального 
жанра, поэтому на
деяться на успех было 
трудно. К тому же и

времени на подготовку 
не оставалось — про
грамма гастролей жест
кая. 1̂ 0 Тамара отважи
лась принять участие в 
конкурсе. И успешно 
выступила в , первом 
туре, который проходил 
в Хабаровске. А в кон
це декабря ее вызвали 
в Москву. Та.м проходи
ли . остальные два тура 
конкурса,

—  Пришлось^ повол- 
поваться, — улыбается 
Тамара. — Ведь я пер
вый раз участвовала в 
такам соревновании 
эстрадных артистов. Да 

, еще по жребшо вышла 
на сцену первой...

Но теперь все-волне
ния уже позади. Тама
ра Лязгина в числе 
других сорока девяти 
артистов удостоена по
четного звания лауреа
та конкурса.

Это звание ко мно
гому о(5язывает. Впере
ди у Тамары новые вы
ступления, новые гаст
роли и постоянный на
пряженный труд.

В. ОМЕЛЬЧЕНКО.
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Ф Е Л  Ь Е Т О Н

ПОТЕРЯННОЕ
НАСЛЕДСТВО

Когда Сергей Александрович узнал, 
что с отцом плохо, он засуетился. 
Торопливо накинул пальто, нахлобу
чил ш{шку, и. поджидая замешкав
шуюся жену, подумал: «Надо пре
дупредить сестру!»

Узнав в чем дело. Екатерина 
Александровна Морозова и ее супруг 
заволновались и тоже заспешпли:

—  Скорей, скорей! Успеть бы!
Все четверо помчались на Красно

армейскую улицу (Томск). Шумной 
гурьбой ввалились в квартиру. За
плаканная мачеха кивнула в сторону 
соседней комнаты, но от нее досадли
во отмахнулись.

Первым делом Екатерина Алексан
дровна бросилась к деревянному 
сундучку. За ней— остальные. Чере.з 
минуту его содержимое было переры
то сверху донизу.

Не теряя времени, мужчины за
брались на чердак. Путаясь в лип
кой паутине, чертыхаясь и поднимая 
тучи многолетней пыли, они обшари
ли все чердачные закоулки и укром
ные места. Лотом, разбрасывая хлам, 
осмотрели сарай.

—  Ничего нет! Неужели опозда
ли? —  терялись они в догадках и. 
окружив мачеху, повели перекрест
ный допрос:

—  Куда делись сбедегательные 
книжки и деньги отца? Где облига
ции тре.хпроцентногс -айма? Где он 
прятал золото?

В том, что все эти ценности у  отца 
имелись, родственники были увере
ны. Во-первых, отец ежемесячно 
получал от государства пенсию по 
старости. Во-вторых, —  алименты 
по исполнительным листам с Сергея 
Александровича и старшей дочери. 
Не могли же старики тратить все 
деньги? Наверняка, откладывали сбе
режения и покупали ценные вещи!

Но поиски «наследства» оказались 
безрезультатными. И тут Екатерину 
Александровну осенило. Страшная 
догадка мелькнула в-ее голове: не 
соседи ли похитили наследство? Ведь 
они, не в пример родственникам, ча
сто навещали больного! Наступая на 
подозреваемых, она бросала им 
«веские» обвинения, подкрепляя их 
оскорблениями и бранью.

йірочем, от слов Екатерігаа Алек
сандровна не замедлила перейти к 
делу. Рассудив, что своими силами 
ей не найти «исчезнувшее» наслед
ство, она обратилась в прокуратуру.

Вступительную часть первых заяв
лений Морозова посвящала описанию 
нежной любви к  родителям. Ах, как 
трогательно заботилась о них Екате
рина Александровна! Она всегда ока
зывала им материальную помощь в 
ремонте дома и даже «накануне 
с.черти отца была у него на кварти
ре!».

Нет, она не сомневается, что в 
благодарность за такое внимание 
отец оставил ей записку о наследст
ве «с указанием, где что было...». 
Да вот беда, чужие люди позарились 
на добро и уничтожили записку. Ей, 
напрігмер, известно, что некая Г., 
проживающая в доме родителей, 
«оторвала пробой у ‘ сундука, 
изъяв облигации трехпроцентного 
займа... а также исчезли сберега
тельные книжки, на которых бы.та 
вклады».

Увлекшись поисками наследства, 
Екатерина Александровна забыла о 
сне и отдыхе. Заодно она забыла и о 
больной мачехе, которую бросила 
одну в опустевшем доме. Больная 
женщина лишь на три месяца пере
жила мужа...

Тотчас поток жалоб в прокуратуру 
увеличился. В каждой из них приво
дились все новые и новые «доказа
тельства» винонности многих лю

дей. Скажем, разве это 
не факт: о кончине маче
хи Екатерине Александ
ровне сообщили лишь 
накануне похорон? Ну, а 
если бы не сказали во
обще? Этак она могла и 
совсем ничего яе 

знать! Вывод прост: сделано с
умыслом, чтобы растащить остав
шиеся вещи... Поскольку эта и 
остальные жалобы заканчивались 
требованием «принять решительные 
меры к  возвращению всех вещей, де
нег и облигаций», таковые были 
приняты.

Шаг за шагом распутывая узел, 
искусно запутанный супругами Мо
розовыми, работники следственных 
органов установили, что у  отца Ека
терины Александровнд>1 сберегатель
ных книжек ниігго не похищал, по
скольку их никогда не было. Что же 
касается облигаций трехпроцентного 
займа, то тут другое дело: их похи
тила... сама Екатерина Александров
на! «Попутно» она прихватила и все 
наличные сбережения отца около 
тысячи рублей.

J —  Подумаешь, сделали открытие! 
^  не покраснев, усмехнулась Ека
терина Александровна. —  Может, я 
взяла только половину облигаций и 
денег, а остальные украл кто-нибудь 
другой!

Разобидившись на работников го
родской прокуратуры, она стала пи
сать в областную. Теперь она уже 
жаловалась на всех: на соседей и 
знакомых, на сотрудников нотари
альной конторы, на прокурора горо
да. Черня всех подряд, она требовала 
одного —  во что бы то ни стало ра
зыскать и отдать ей наследство. 
Вскоре настал день, когда Екатерина 
Александровна принесла первую жа
лобу на работников областной проку
ратуры.

И вот старший лаборант кафедры 
технологии лекарственных форм ме
дицинского института Екатерина 
Александровна Морозова в редакции.

—  Столько времени не могу най
ти правду! —  сетует она.—  Поду
майте, соседи растащили все роди
тельские вещи!

—  Что именно?
Морозова начинает перечислять:
—  Не хратает подшитых валенок 

—  раз! Поношенного штапельного 
платья —  два! Дорожки с пола —  
три! И еще, наверняка, чего-нибудь 
ценного.

—  Телевизора, например?
—  Не-е-т, —  неуверенно протя

нула Екатерина Александровна. Ви-

НЕСМОТРЯ НА ТЕРРОР, 
БОРЬБА РАЗГОРАЕТСЯ

Черное золото Индии
ДЕЛИ, 8 февраля, (ТАСС). Вче

ра главный министр штата Ассам 
Бимола Прасад Чалиха посетил 
район, где ведут разведку нефти 
советские и индийские специали
сты. Он выразил благодарность 
Советскому Союзу за поставку не
обходимого оборудования и открьі- 
тие месторождений нефти в Асса
ме. Главный министр поблагодарил 
также румынских специалистов, по
могающих строить в Гаухати неф
теперерабатывающий завод. Ча.лиха 
заявил, что открытие месторожде
ний нефти в Ассаме дает широкие 
возможности для развития про
мышленности в штате.

Нефть в штате Ассам была об
наружена в сентябре прошлого го
да в одном из глубинных районов 
штата Ассам — Рудрасагаре.-Мощ
ный фонтан нефти забил из сква
жины, лробуренной советскими и 
■индийскими специалистами. Откры- 

Ассаме первого крупного ме-

ные компании. Они пробурили де
сятки скважин и пришли к выво
ду, что нефти в Ассаме нет. Анг
лийские и американские монопо
лии. получавшие баснословные при
были от продажи своей нефти Ин
дии, 'не были заинтересованы в 
становлении индийской отечествен
ной нефтяной промышленности.

«Индия получит ассамское чер
ное золото» — эти слова облетели 
страницы индийских газет, когда в 
ряде районов Ассама с помощью 
советских специалистов и современ
ного бурового оборудования были 
открыты нефтеносные месторожде-

РУМЫНСКАЯ НАРОДНАЯ 
РЕСПУБЛИКА. Рабочие и спе
циалисты сахарной промышлен
ности страны досрочно заверши
ли годовой план. В числе пере
довиков — коллектив нового са
харного завода «Серетул» в Бу- 
чече. Предприятие перерабаты
вает за сутки 2.000 тонн свек
лы.

На снимке; машинное отделе
ние нового завода «Серетул», 
вступившего в строй в 1960 ГО
ДУ-

{Фотохроника Т.АСС).

МОСКВА, 8 февраля. Обозрева
тель ТАСС, Василий Харьков пи
шет:

Налеты, аресты, карательные 
экспедиции, убийства— как часто 
мелькают эти слова в сообщениях 
из Сайгона — столицы Южного 
Вьетнама. Даже самый неискушен
ный в политике человек, прочитав 
такие сообщения, может предста
вить себе, что творится в этом 
«свободном крае», как именует 
Южный Вьетнам заокеанская про
паганда. Такое название звучит по
истине издевкой над действитель
ностью. Произвол и тирания здесь 
не знают границ. После ноябрьско
го восстания клика Нго Динь Дье- 
ма еще больше распоясалась.

Под видом «чистки» она прово
дит повальные репрессии. Нго и 
его окружение применяют самые 
зверские методы расправы с насе
лением. В качестве одного из таких 
методов все чаще практикуются 
«предупредительный» артиллерий
ский обстрел и бомбежка с са.моле- 
тов районов, «охваченных беспокой- 
ство.м». В -провинции Тай-Нинь, 
долине Тростников и на высокогор
ном плато в результате такого рода 
«предупреждений» сотіт людей 
убиты, тысячи остались без крова 
и средств к существованию. і

Однако, как говорится, со шты
ками можно делать все что угодно, 
но только не сидеть на них. Террор

американских хозяев, осуществить 
независимость, демократию, мир и 
нейтралитет, пойти вперед к мирно
му воссоединению отчизны.

Манифест Национального фронта 
освобождения определяет конкрет
ные действия патриотических сил 
Южного Вьетнама для достижения 
указанных выше целей.

С со.зданием фронта Националь
ного освобождения борьба южно
вьетнамского народа поднялась на 
новую ступень. Это не могут не 
видеть и Нго Динь Дьем с его со- 
ветчика.ми. Поэтому, наряду с ре
прессивными действиями против 
народных масс, правящая южно
вьетнамская клика сейчас усиленно 
заигрывает с некоторыми «оппози
ционно настроенны.ми кругами». 
Образно говоря, она стремится 
спустить пар, чтобы избежать 
взрыва кипящего котла. Сообщают, 
например, что Нго Динь Дьем объ
явил на днях о некоторых «струк
турных» преобразованиях с целью, 
как он выразился, «децентрализа
ции власти». Решено, в частности, 
создать три статс-секретариата — 
по делам безопасности, экономиче
ского развития, социальным и 
культурным вопросам. Раньше эти 
вопросы безраздельно решала пре
зидентская канцелярия. Обещаны 
некоторые реформы н местных ор
ганов.

Стремление создать видимость
не может сломить борьбы патриоти- определенных «уступок» заметно и 
ческих сил Южного Вьетнама.* «Ни- 1 в ходе подготовки к президентским 
когда еще Нго Динь Дьем, — кон- і выборам, намеченным на начало ап- 
стагирует французская газета реля.

Положение 
в Конго

' ЛОНДОН, 8 февраля. (ТАСС). 
. I По сообщению агентства Рейтер, 

ния. Запасы нефти в одном только , вчера главарь конголезских мя- 
Рудрасагарском месторождении тежников Мобуту привел свои вой- 
оцениваются в 50 млн. тонн. I ска в состояние боевой готовноста.

I ПАРИЖ, 8 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает сегодня газета  ̂ Несколько сот солдат во главе с 

«Индиан экспресс», перед штатом! Мобуту погрузились вчера в лео-

тие 1

димо, поняв, что история стелевизо-'і показало, сколь плодо-
ром известна, она «откровенничает»: I индийско-советское сотруд-'

—  Папочка завещал телевизор

В английской палате общин

Ассам открываются широкие пер
спективы. К началу 1962 года в 
районе' Рудрасагара вступят в 
строй пять нефтяных скважин. На- 

сторождения нефти площадью 28 ’ мечено, также пробурить четыре
скважины в

1 ‘̂ эква. Ассам, таким образом, пре- 
_ • Как известно, в Ассаме долгое вратится в важный нефтяной район

мне, Я выполнила его последнее ж е-1 время вели разведку нефти запад-1 Индии, 
лаяие и перевезла телевизор на свою' 
квартиру.

—  Так ведь завещание потеряно?
—  А это па’і і і  завещал устно... '
Много лет на;^а,і став взрослыми,

дети беззаботно упорхнули из родно
го гнездышка. Старый, больной отец 
был брошен на произвол судьбы. Не 
родные дети, а государство позабо
тилось о нем: ему назначили пен
сию, закон обязал нерадивых детей 
платить ему алименты.

А отец нуждался еще и в постоян
ном уходе. Чужие люди готовили ему 
обед, стирали белье, занимались по 
хозяйству. Изредка забегая «на ого- 
неі:», Екатерина Александровна, те
ряясь в догадках, исподволь выяс- 
гіяла: есть ли у  отца сбережения и 
кому они достанутся?

—  Подумать только. —  пережи
вает она сейчас. —  потеряла такое 
наследство!

Морозовой невдомек, что разыски
вая несуществующее наследство, она 
потеряла нечто большее —  свою со
весть и порядочность. Ей. погряз
шей в болоте мещанских страстей, 
возможно, уже не помочь. Зато, может 
быть, удастся предостеречь лпѵгих?

Б. СОФИЕНКО.

польдвильском порту на речные 
суда. Как сообщает агентство 
Франс Пресс, одновременно произ
водится погрузка 50 грузовиков, 
15 джипов с тяжелыми пулемета
ми, четырех орудий, боеприпасов и 

близлежащем районе | ЯРУ™’" военных материалов. Агент- и cm UJ. у указывает, что отряд мобутов-
цев «направляется по реке к грани
це Экваториальной и Восточной 
провинций:

ЛОНДОН, 8 февраля. (ТАСС). 
Вчера в палате общин лейборист 
Норман Пентленд спросил англий
ского премьер-министра, «какие 
действия он намерен предпринять ,в 
сотрудничестве с главами прави
тельств Франции и Соединенных 
Штатов Америки, чтобы улучшить 
отношения между Советским Сою
зом и Соединенным королевст
вом?».

Премьер-министр Макмиллан от
ветил, что после провала совеща
ния на высшем уровне в Париже 
три западные державы опубликова
ли заявление, в котором указыва
лось, что они готовы принять уча
стие в переговорах с Советским Со
юзом в любой подходящий момент 
в будущем.

Макмиллан сказал, что это 
остается политикой Англии и в на
стоящее время.

Лейборист Фрэнк Оллаун обра
тил внимание премьер-министра на 
то. что речи, с которыми выступал 
в последнее время министр иност
ранных дел Англии лорд Хьюм в

Вашингтоне и Париже/ а также по 
английскому радио, носили враж
дебный Советскому Союзу и Ки
тайской Народной-Республике ха
рактер. Оллаун заявил, что во всех 
этих речах содержались нападки 
на'Советский Союз и КНР и они 
резко отличались от дружествен
ных речей, прбизнесенных премь
ер-министром во время его визита 
в Советский Союз и после этого ви
зита.

Оллаун спросил премьер-минист
ра: «Не можете ли вы сказать ми
нистру иностранных дел. что он яв
ляется министро.м иностранных 
дел, а не министром холодной вой
ны и что эти нападки представляют 
собой худший из всех возможных 
путей добиться примирения между 
двумя странами?».

Макмиллан отказался это сде
лать, но добавил, что все минист
ры английского правительства 
«всячески стараются подчеркнуть, 
что мы готовы в любой момент 
вступить в переговоры с Советским 
Союзом».

С П О Р Т

На шахматном 
чемпионате страны

Томские хоккеисты 
потерпели поражение

Футбольные матчи 
на снегу

Перед решающим
туром

МОСКВА, 8 февраля. (ТАСС). 
Сегодня в Центральном шахмат
ном клубе СССР состоялось доиг
рывание неоконченных партий 
17 и 18 туров шахматного первен
ства страны.

Лидер турнира Петросян быстро 
реализовал свой перевес в партии 
с Таймановым и на 50-м ходу одер
жал победу. Спасский переиграл 
Банника. Интересно протекало 
окончание партии Бронштейна и 
Корчного. У черных, которыми иг
рал ленинградец, имелась лишняя 
пешка. Тонкими маневрами Корч
ному удалось прорваться королем 
в лагерь противника, и на 75 ходу 
он одержал важную для себя побе
ду. Тарасов выиграл у Симагина. 
Мирным исходом закончились 
встречи Авербаха с Черепковым, 
Хасина со Штейном. Полугаевско- 
го с Банником. Партия Банник — 
Бронштейн продолжается. Исход 
ее не влияет на положение лиде
ров.

После 18 туров Петросян имеет 
13 очков, Корчной — 12. Геллер 
— 11,5, Спасский и Штейн — по 
11, Смыслов и Полугаевский — 
по 10.5, Авербах — 10, 
и Симагин

Позавчера вечером 
на хоккейной площадке 
стади<ша «Труд» со
стоялась игра в зачет 
второй зимней спарта
киады народов РСФСР. 
Спортсмены политехни
ческого института, вы
ступающие от Томской 
области, принимали ди
намовцев Новосибир
ска, участников всесо
юзного чемпионата по 
хоккею с шайбой среди 
команд класса «А».

Поначалу большую 
активность проявили 
томские хоккеисты. 
Они часто входили в 
зону новосибирцев и 
даже успевали делать 
броски, но безрезуль
татно. Гости стреми
лись наладить комбина
ционную игру. Они ред
ко били по воротам, но 
.зато каждый их бросок 
был сделан с близкого 
расстояния и потому 
был точен. Первый гол 
в ворота хозяев поля в 
середине первого пе
риода забил динамовец 

Тарасенко. Во вто-

ней минуте во время 
атаки томичей новоси
бирский вратарь В. Бу
бенец небрежно отбил 
шайбу ногой... на 
клюшку нападающего 
Р. Розенкова. В пер
вый раз над воротами 
гостей вспыхнула крас
ная лампочка.

Со счетом 1:8 хок
кеисты Томской обла
сти потерпели пораже
ние и выбыли из даль
нейших соревнований 
во второй зимней спар
такиаде народов
РСФСР.

В. ПОПЕЛЬ.

Игрой между «Сиб- 
электромотором» и вто
рой командой политех
нического института 
начался розыгрыш пер
венства города Томска 
по зимнему футболу. В 
этом матче заводская 
команда — прошлогод
ний чемпион областно
го центра — потерпела 
поражение со счетом 
2 :0 .

В соревнованиях уча
ствуют четырнадцать 
команд. Среди них — 
четыре вузовские, две

из техникумов, шесть 
представляют фут
болисты промышлен
ных предприятий и 
другие.

Пока «счастье» со
путствует политехни
кам. Их первая коман
да провела две игры 
без потерь очков, у вто-, 
рой — тіж очка после 
двух матчей.

Б. БОТОВ.

«Трибюн де насьон», — не сталкИ' 
вался со столь многочисленными 
очагами сопротивления, как,сей
час». Во многих районах Южного 
Вьетнама активно действуют пар
тизаны. Бои между правительствен
ными войсками и партизанами име
ли место, как сообщалось, всего в 
ЗѲ км от Сайгона

Большим событием для патрио
тов Южного Вьетнама явилось соз
дание Национального фронта осво
бождения. •

Он был учрежден на конферен
ции представителей различных 
группировок, выступающих против 
режима Нго Динь Дьема. Хотя .мы 
пока не располагаем подробными 
сведениями о составе этого фронта, 
программа его известна. Офици
альный орган фронта — агентство 
«Освобождение» передало текст 
принятого на учредительной конфе
ренции манифеста. В нем подчерки
вается. что Национальный фронт

Солдаты, принимающие участие освобождения ставит своей задачей 
в этой экспедиции, входят в состав I сплочение всех народных сил, не- 
самой «надежной» воинской части зависимо от их политических взгля- 
мобутрвекой армии — тисвильской дов, для того, чтобы бороться про- 
парашіотііой бригады. 1 тив клики Нго Динь Дьема и его

Ракетные подразделения на территории ФРГ
БОНН, 8 февраля. (ТАСС). 

Находящийся в Гейдельберге 
(ФРГ) штаб американской армии в 
Европе объявил, что в Западную 
Германию прибыло первое подраз
деление. имеющее на своем воору

жении противовоздушные ракеты 
типа «Хок». В Западной Германии 
будет размещено несколько под
разделений, оснащенных этими ра- j 
кетами, і

Нго Динь Дьем наряду со своей 
кандидатурой разрешил выдвинуть 
еще одну кандидатуру на пост пре
зидента — некоего Нгуен Динь 
Куата, которого характеризуют как 
«ярого антиком.муниста». На пост 
вице-президента также выдвинуты 
две кандидатуры —генерал Нгуен 
Тань Фуонг — бывший начальник 
штаба «секты каодай». выступав
ший прежде против Нго Диль 
Дьема, и нынешний министр эконо
мики Нгуен Нго Тхок, который, как 
говорят, имеет «.много сто^нников 
среди средних классов».

Конечно, эти меры носят чисто 
показной характер. И вряд ли по
добная бутафория может хоть 
сколько-нибудь укрепить шатаю
щийся трон южновьетнамского дик
татора.

ИЗВЕРЖЕНИЕ 
ВУЛКЯНП в ЧИЛИ

НЬЮ-ЙОРК, 8 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс из Сант- 
Яго (Чили), семь дней в Чили про
должается извержение вулкана 
Кальбуко. Вулкан через пять кра
теров выбрасывает лаву, камни, 
пламя и дым. 7 февраля в провин
циях Сант-Яго и Вальпарайсо отме
чено два подземных толчка средней 
силы.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. 11. Чкалова 
10 февраля — «Снежная коро

лева».
Начало в 7 час. вечера.

Кубок железной дороги— 
у хоккеистов ТЭМИИТа

В.

Тайманов 
по 9,5 очка.

ром периоде счет уве
личивается до 4:0, в 
третьем — до 8:0.

Казалось, игра закон
чится с таким счетом. 
Однако на предпослед-

В Новосибирске про
ходил • розыгрыш кубка 
Томской железной до
роги по хоккею с шай
бой. В этих соревнова
ниях пріиняли участие 
спортсмены ТЭМИИТа.

После игр, носивших 
упорный характер, в 
финал вьшіли коман
ды паровозоремонтно 
го завода станции Ин 
ская и ТЭМИИТа 
Встреча эта закончи 
лась победой томичей

которые стали облада
телями переходящего 
приза и получили пра
во участвовать в зо
нальных соревнованиях 
по хоккею с шайбой на 
кубок центрального 
совета «Локомотива».

Команда хоккеистов 
транспортного институ
та неплохо выступает 
также в розыгрыше 
первенства г. Томска 
по хоккею. Она за
нимает второе место.

А. ЩУЧКИН.

ПОГОДА
По сообщению Том

ского гидрометеороло
гического бюро, 10 
февраля по Томской 
области ожидается об
лачная погода с прояс
нениями. местами сла
бый снег, ветер юго-за
падный, 5—10 метров 
в секунду, температура 
воздуха 9—14 граду
сов мороза.

С 11 по 14 февраля 
ожидается облачная 
погода с прояснениями, 
местами, слабый снег, 
ветер 3 —7 метров в 
секунду, температура 
воздуха ночью 15—20 
градусов, днем—9 —14 
градусов мороза, во 
второй половине перио
да ночью 23—28, днем 
— 16—21 гра;;ус
мороза.

Кинотеатр имени 1ѴІ. Горького
10, И , 12 февраля — н 

вый художественный фильм «За 
городской чертой». Сеансы: 9-45,
11-30, 1-15. 3, 4-45,. 6-30. 8-15. 10.

За.т кинохроники
10 февраля — новый цветной 

художественный фильм «Чужая 
беда». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15,
3. 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
10 февраля. Большой зал — но

вый художественный фильм «За 
городской чертой». Сеансы*. . 9-40,

' 11-15, 12-50. 2-25. 4. 5-35, '7-10.
I 8-45. 10-20. Малый зал — «Чужая 
' беда». Сеансы: 10. 11-45, 1-30, 

3-15, 5. 6-45, 8-30, 10-15.
Клуб имени Сталина

10 февраля—«За городской чер
той». Сеансы: 4. 6. 8, 10.

Дом офицеров
10 февраля — «Господин 420» 

(первая серия). Сеансы: 4, 6; (вто
рая серия). Сеансы: 8, 10.

Дом культуры ТЭМЗа
10 февраля — «Грозные ночи». 

Сеансы: 10, 12, 2. 4: 6. 8. 10.
Дом культуры ГРЭС-2.

10 февраля — «Любовь и сле
зы». Сеансы; 5, 7. 9.

К  сведевню подписчиков!
Магазин подписных изданий (г. Томск, переулок Батенько- 

ва, 5) получил и выдает подписчикам новые тома следующих из
даний:

Полное собрание Сочинений В. И. Ленина—тома 11, 12 и 13.
Малая Советская Энциклопедия—том 10 (в погашение задат

ка).
Собрание сочинений М. Шолохова—том 8 (в погашение за

датка).
Собрание сотанений Н. К. Крупской — дом 9.
Собрание сочинений И. С. Тургенева — (академическое изда

ние), том I.
Облкниготорг просит подписчиков в кратчайший срок полу

чить упомянутые издания.

ТИХООКЕАНСКОМУ ВЫСШЕМУ ВОЕННО-МОРСКОМУ 
УЧИЛИЩУ ИМЕНИ С. О. МАКАРОВА

требуются преподаватели на кафедру общетехнических дис
циплин для чтения курсов:

начертательной геометрии и черченяя; 
сопротивления материалов; 
теории механизмов и машин и деталей машин.
Преподаватели обеспечиваются жилой площадью.
Обращаться: г. Владивосток. Первая речка, ТОВВМУ именв 

С. О. Макарова. |

Родильному дому имени Сѳмаш-! Тресту «Востокбурвод» для ра
но срочно требуются: медицинские боты в районах Якутской АССР и
сестры, опытная операционная се
стра, лаборант и санитарки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 8. 3 —1

Пятница, 10 февраля
12.30; Беседа «О событиях в 

Конго». 12.40. Концерт по заявкам 
работниц завода резиновой обуви. 
19.00. Навстречу XXII съезду 
КПСС. 19.10. Литературно-музы
кальный концерт. 19.50. «Послед
ние известия». 20.00. Художест
венный фильм «Страницы было, 
го». 21.20. У* томских худож
ников. 21.40. Новые научно-попу
лярные фильмы.

Томскому полиграфиздату тре
буется экономист-плановик.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская. 47, комната 1. 3 —2

Бакчарскому райпотребсоюзу на 
постоянную работу в аппарат рай
потребсоюза и сельские потреби
тельские общества требуются: бух
галтеры', счетоводы, заготовители, 
продавцы, заведующие складами, 
кладовщики, плановик и ревизор.

Обращаться; Томская область, 
с. Бакчар, райпотребсоюз.

Осинниковскому горному техни
куму требуются преподаватели 
строительных дисциплин с высшим 
образованием.

Жилой площадью обеспечивают
ся.

Подъемные выплачиваются со
гласно КЗОТа.

Обращаться; г. Осинники. Кеме
ровской области, горный техникум, 
телефон 5-92.

Томской базе № 2 Томского гор
пищеторга требуется бухгалтер 
расчетной группы.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг, 4. 2—2

Хабаровского края на буровых 
станках УІЧЗ-4П требуются буро
вые мастера н бурильщики глубо
кого бурения.

Жилая площадь предоставляет
ся.

Обращаться: гор. Новосибирск, 
улица Серебреюшковская, 2. теле
фон 20-320, доп. 6-10.

Автохозяйству 15 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются на постоянную ра
боту медник и аккумуляторщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижний луг. 4. 2—2

Гр-ка Ю нгейм А леф тина А лександ
ровна. п рож иваю щ ая в г. Томске, 
улиц а П уш кина. 32. кв. 3. воэвуж - 
д ает  дело о расторж ени и  б р а к а  с 
гр-ном Ветош енко В асилием Ф едоро
вичем . прож иваю щ им  в А лтайском 
кр ае . Курьинский район.

Дело подлеж ит рассм отрению  в 
Томском городском  народном суде.

Гр-ка Д емидова Валентина. М атве
евна. прож иваю щ ая в  г. Томске, ули 
ца Н еточная. 15, кв. 10. возбуж дает 
дело о расторж ени и  б р ака с  гр-ном 
Демидовы м Виктором В ладим ирови
чем. прож иваю щ и.ч в В оронеж ской 
области, г. Поварино.

Дело п одлеж ит рассм отрению  в 
Томском городском  народном  суде.
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